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TRIBUNAL PODRÍA EMITIR ORDEN DE ARRESTO

“CASO MELISSA”: LA DEFENSA PIDE CITAR A 
VECINO QUE DESAPARECIÓ EL DÍA DEL CRIMEN
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De acuerdo a información recabada por Diario El Día, la administración granate firmó 
con los dueños de Club Cazaux para instalar el complejo en los terrenos de Espacio Fútbol. 
Por lo pronto, se trabaja en la construcción de dos canchas para el equipo papayero. 
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Más de 25 médicos llegaron a fortalecer 
la red pública de salud de la región 

ESTARÁN ENTRE 3 Y 6 AÑOS EN LA ZONA

Cada año, se incorporan al sistema público de salud 
de nuestra región, facultativos egresados de distintas 

universidades del país, que pertenecen al Programa 
Formación de Médicos y Especialistas del Ministerio 

de Salud.

Arribaron desde distintas regiones del 
país, con muchas ganas, motivación 
y comprometidos con dar lo mejor de 
sí. Se trata de 29 médicos en Etapa 
de Destinación y Formación (EDF) 
que atenderán en diferentes Centros 
de Atención Primaria de Salud y hos-
pitales comunitarios del territorio 
regional, reforzando la atención en la 
red asistencial. Los profesionales se 
sumaron a establecimientos de salud 
en las tres provincias de la región, en las 
comunas de Canela, Andacollo, Illapel, 
Los Vilos, Salamanca, Coquimbo, 
La Serena, Ovalle, Río Hurtado, La 
Higuera, Monte Patria y Vicuña.

El director del Servicio de Salud,  
Christian Vargas, les dio la bienvenida 
y aprovechó la instancia de invitarlos 
a permanecer en la zona, una vez 
terminada su etapa de formación. 
“Esta es una muy buena noticia para 
nuestra región, ya que en los próximos 
3 o 6 años, estos médicos van a estar 
desarrollando su proceso de destina-
ción, van a tener un aprendizaje muy 
importante y podrían querer formarse 
como especialistas en la región. Acá 
hacemos visitas de los médicos a los 
hospitales de alta complejidad para 
que conozcan la red y puedan recibir 
retroalimentación de los especialistas 
de nuestros hospitales. Además, ya 
están en marcha los proyectos de los 
nuevos hospitales de alta complejidad 
en La Serena y Coquimbo, así que 
estamos muy contentos de recibirlos, 
les damos la bienvenida a la región 
y les deseamos todo el éxito en esta 
nueva etapa de sus vidas”, comentó 
el doctor. 

El doctor Eduardo Lorenzoni es 

Desde el Servicio de Salud Coquimbo, esperan que los jóvenes profesionales puedan formarse como especialistas en la región. CEDIDA

de Talca, estudio en la Universidad 
Autónoma y comenzará su periodo 
de Destinación en el Hospital de 
Salamanca. Con muchas expectativas 
relata que “me parece muy bien que 
exista este programa de EDF, ya que 
nos dan la oportunidad de aprender y 
también de poder entregar nuestros 
servicios en lugares más alejados. En 
mi caso, quise venirme a la Región 
de Coquimbo porque se ve harta 
ruralidad. Estoy muy contento de 
poder ser un aporte a la comunidad de 
Salamanca donde voy. Yo no conocía, 
todo es muy distinto, pero estoy listo 
para transmitir lo que sé y aprender 
bastante”.

Por su parte, la doctora Katia 
Cárdenas, egresada de la Universidad  
Católica del Norte, sede Coquimbo, 
trabajará en el Hospital de Vicuña e 
indica que “desde que entré a estudiar 
la carrera, quería ser de las personas 
que ayudan a las que más lo necesi-
tan, y creo que ser EDF es una muy 
buena oportunidad, ya que es como 
un paso previo para la especialidad. 
Soy de acá y uno sabe que en el área 

más rural hay menos atenciones para 
los pacientes. Estoy feliz de poder 
contribuir a ello”.

Cada año, se incorporan al sistema 
público de salud de nuestra región, 
médicos egresados de distintas uni-
versidades del país, que están en 
Etapa de Destinación y Formación, 
programa que impulsa el Ministerio 
de Salud, con el objetivo de mejorar 
las atenciones de salud, disminuir la 
brecha de profesionales y reponer los 
cupos de los facultativos que inician 
su periodo de especialización.  

Gloria Jofré, jefa del subdepartamen-
to de Desarrollo de las Personas del 
Servicio de Salud Coquimbo, señaló 
que “este proceso es muy importante 
porque estos 29 médicos EDF que 
llegaron vienen a reforzar nuestra red 
de salud y en gran medida, a cubrir 
las plazas de aquellos que se van a 
su formación, por lo que es necesario 
que podamos contar con ellos para 
cubrir las necesidades de salud de las 
personas de nuestra región”, explicó. 

Estos profesionales se desempeña-
rán efectuando labores de control de 

personas con enfermedades crónicas 
y visitas domiciliarias, entre otras 
acciones, permaneciendo entre 3 y 
6 años en estos establecimientos de 
salud, para posteriormente, postular 
a las becas de formación de espe-
cialidades médicas.

Equipo El Día / Región de Coquimbo

@eldia_cl

CHRISTIAN VARGAS
DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD 
COQUIMBO

Esta es una muy buena 
noticia para nuestra 
región, ya que en los 
próximos 3 o 6 años, 
estos médicos van a 
estar desarrollando 
su proceso de 
destinación, van a 
tener un aprendizaje 
muy importante 
y podrían querer 
formarse como 
especialistas en la 
región”
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Brasil 431. Casilla 556.
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SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 
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Hoy se vivirá un espectáculo deportivo 
que concita toda la atención en la comuna 
puerto y será la prueba de fuego para el fu-
turo de la disciplina en la región. Coquimbo 
Unido regresa a casa para medirse ante la 
Universidad de Chile, en un partido que no 
tendrá hinchada visitante por un castigo que 
pesa sobre el equipo azul.

Si bien el aforo autorizado es de 11 mil 
hinchas piratas, existe el temor que ingresen 
infiltrados utilizando entradas de cortesía, 
como ocurrió en el suspendido clásico entre la 
“U” y la Universidad Católica. Por este motivo, 
desde la Delegación Presidencial solicitaron 
al club aurinegro la nómina de abonados, 
listado de cortesías y staff completo, con 
el fin de evitar el acceso de barristas que 
puedan ocasionar incidentes.

Y es que lo sucedido en el clásico uni-

versitario jugado en Concepción, donde 6 
personas resultaron lesionadas por la acción 
de un grupo de delincuentes que lanzó 
fuegos de artificio a la cancha, remeció los 
cimientos de la seguridad en los estadios 
y obligó a las autoridades a replantearse 
los protocolos.

Por esta razón, cualquier encuentro de alta 
convocatoria que se realice con público in-
quieta a los responsables de Estadio Seguro, 
cuyo desafío es mejorar las condiciones de 
seguridad en los recintos deportivos, quitán-
dole el poder que por años han ostentado las 
barras de los clubes. 

Si bien el alcalde de La Serena, Roberto 
Jacob, ya afirmó que no arrendará el estadio 
La Portada a clubes con “barras conflictivas”, 
el jefe comunal de Coquimbo aún confía en el 
trabajo que se puede realizar con las policías. 

Prueba de fuego
Cualquier encuentro de alta convocatoria que se realice con público 

inquieta a los responsables de Estadio Seguro, cuyo desafío es mejorar 
las condiciones de seguridad en los recintos deportivos.

EDITORIAL

un claro ejemplo de eso.  Según 
un informe de la entidad espa-
ñola Coordinadora Estatal de 
Comercio Justo, cerca de 50 
millones de personas tienen el 
cacao como su principal me-
dio de sustento, pero la mayor 
parte de ellos en Africa viven en 
situación de pobreza. De acuer-
do a Fairtrade International, en 
promedio una familia dedicada 
a la producción de cacao en el 
área rural de Costa de Marfil no 
alcanza si quiera el 40% de la 
renta mínima de subsistencia. 
En definitiva, aun tratándose 
de una industria creciente y en 
pleno auge, los productores en 
los campos siguen siendo los 
grandes perjudicados.

La buena noticia es que, desde 
América Latina, estamos de-
mostrando que es posible hacer 
las cosas diferentes y avanzar 
hacia un comercio más justo y 
directo. Desde Ecuador estamos 
exportando  un chocolate que 

ha sido reconocido no sólo por 
sus premios y calidad, sino por 
plantear un modelo que beneficia 
a más de 4 mil agricultores de 
pequeña escala, que reciben un 
precio superior y estable por el 
producto que extraen, gracias 
a su compromiso por la calidad 
del cultivo y la implementa-
ción de prácticas que cuidan 
la biodiversidad.  Y en Chile 
hemos encontrado consumidores 
conscientes, que valoran ese 
esfuerzo y que nos eligen día a 
día, entendiendo que una opción 
ética y socialmente responsable 
es siempre la mejor.

La invitación, entonces, es a 
todas las compañías a sumarse 
a una nueva y mejor forma de 
hacer empresa y a las personas 
a tomar conciencia de que cada 
decisión importa, que su compra 
es un voto y que ellos tienen el 
enorme poder de generar un 
cambio que la sociedad y el 
planeta sin duda van a agradecer. 

Lograr un modelo de negocio 
que logre crear simultáneamen-
te rentabilidad financiera e im-
pactos positivos en la sociedad 
y en el medio ambiente es una 
meta que difícilmente alguien 
podría cuestionar. Sin embargo, 
seguimos estando al debe si se 
trata de acciones concretas para 
alcanzarla. El mundo del cacao es 

Avanzando 
hacia un 
comercio 
directo

OPINIÓN

Santiago Peralta, fundador 
de Pacari

OPINIÓN

La Organización Mundial de la Salud (OMS), acaba de señalar que 
el Covid-19 dejó de ser calificada como una emergencia sanitaria 
internacional. Esto no implica que la pandemia haya finalizado, sino 
que sigue su curso, transitando a quedarse como otra afección viral 
de carácter endémico como la gripe, que produce enfermedad y riesgo 
de morir, especialmente en grupos de mayor vulnerabilidad como 
son los adultos mayores y quienes tienen padecimientos crónicos 
o que debilitan la respuesta de defensa inmunitaria.

El decreto de emergencia que ahora finaliza es la herramienta 
que la OMS usa para facilitar decisiones para movilizar recursos de 
forma más rápida, autorizar medicamentos o vacunas con menos 
trámites o dictar resoluciones que tengan más eco en los Estados 
miembros, cuando una enfermedad se expande globalmente. 

Han pasado 1.191 días (tres años y tres meses) desde que la OMS 
decretara la emergencia y es un momento propicio para recordar los 
casi 7 millones de muertes reportadas oficialmente. Incluso la propia 
organización calcula que dicha cifra podría haber llegado hasta los 
20 millones de vidas. La pandemia sin duda ha cambiado el mundo 
y nos ha cambiado como personas. El Covid-19 ha sido mucho más 
que una crisis sanitaria, los efectos económicos y sociales a las 
familias y a los países han sido devastadores. Se necesitarán años 
de estudios, de diseño e implementación de políticas públicas para 
contrarrestar los efectos negativos en salud mental, en pérdidas de 
escolaridad y otros impactos en niñas, niños y adolescentes, así como 
en los adultos mayores quienes han experimentado particularmente 
soledad, aislamiento, ansiedad y depresión.

Es momento también para hacer aprendizajes. Tanto dolor y muerte 
no pueden quedar en vano. A nivel internacional hay que revisar las 
atribuciones y herramientas que la OMS, en su calidad de autoridad 
sanitaria mundial, tiene para alinear una respuesta global eficiente y 
oportuna. Dichas herramientas, así como el Reglamento Sanitario 
Internacional, probaron ser totalmente insuficientes. Hoy el mun-
do tiene mayores capacidades para regular al comercio, que para 
apoyar una respuesta efectiva ante una crisis sanitaria. Más cuida 
el mundo a los bienes que a la salud de las personas. Ello no resiste 
más y obliga a cambios sustantivos en la gobernanza de la salud. 

A nivel local, hay que reconocer la exitosa campaña de vacunación, 
la articulación público-privada en cuidados intensivos y la resiliencia 
del sistema de salud. A su vez, también hay que reflexionar sobre 
cómo, ante una crisis de tanta magnitud, lograr una gestión del 
riesgo que involucre tempranamente a las personas y a los actores 
locales, alcanzando confianza y adhesión con las medidas a seguir y 
en la comprensión de que resguardar la salud implica una respuesta 
solidaria y la disposición a aceptar ciertas restricciones a nuestra 
libertad personal.

A pesar del fin de la 
emergencia sanitaria: el 
Covid sigue con nosotros
Osvaldo Artaza, Decano Facultad de Salud y 
Ciencias Sociales, Universidad de Las Américas.
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Denuncian crítica situación de las 
áreas verdes de la conurbación 

UN ACTIVO URBANO QUE SE ESTÁ PERDIENDO

Varias son las denuncias de vecinos que acusan un 
estado de abandono y falta de mantención de parques 
y plazas en La Serena y Coquimbo. Al respecto, ambos 
municipios apuntan a la sequía como causa de ello, ante 
lo cual, aseguran, se están utilizando especies vegetales 
resistentes a la falta de agua. 

El esfuerzo por mantener los par-
ques y las plazas en la conurbación 
La Serena-Coquimbo desde hace un 
tiempo viene dificultándose por las 
nuevas condiciones climáticas de la 
región, y más aún, cuando gran parte 
de estas áreas verdes, tienen que ser 
regadas con agua potable, recurso 
crítico en un contexto de escasez del 
vital elemento. 

En ese contexto, un grupo de vecinos 
ha levantado la voz para denunciar el 
mal estado que están estos pulmones 
verdes que servían, incluso, de paseo 
familiar.

Al respecto, los vecinos acusan que 
lo único que se puede observar hoy, 
son pastos mal mantenidos y árboles 
prácticamente secos, a lo que hay que 
sumarle los “rucos” que han levantado 
personas en situación de calle y los 

daños que han dejado los incendios 
de pastizales.

Un equipo de El Día efectuó, a pre-
pósito, un recorrido por algunos de 
estos puntos, pudiendo comprobar que 
muchas de las situaciones descritas 
por los vecinos son ciertas, aunque 
también, en otros sectores, se puede 
observar una mayor preocupación por 
intentar recuperar esos espacios. 

PARQUE COLL

La primera parada de este recorrido 
comenzó en el principal pulmón verde 
de la comuna de La Serena, como es el 
Parque Gabriel Coll. Si bien se pueden 
apreciar los estragos que han dejado 
los incendios que lo han afectado en 
el último tiempo, además de sectores 
prácticamente secos, no se observan 
rucos, y se ve una mejor mantención, 
sobre todo en el área de camping.

Desde el municipio serenense, si 
bien no se quisieron referirse al tema,  
indicaron que existe un proyecto de 

recuperación del recinto que se está 
llevando a cabo, principalmente con 
personal contratado a través del pro-
yecto de Pro Empleo.

LAUTARO CARMONA

La subida de Colo Colo, otrora un hermoso mirador y paseo familiar, en la actualidad se encuentra completamente seco, luego que se generara 
un derrumbe de tierra hacia el sector de Avenida 18 de septiembre, el que habría sido generado por la humedad del lugar.

RIESGO DE DERRUMBE

A un costado de este mismo recinto, 
específicamente en la subida de  Colo 
Colo encontramos uno de los sectores 
más deteriorados, lugar en donde 
alguna vez incluso, se emplazó un 
moai donado desde Rapa Nui.

Lamentablemente, tras generarse, en 
septiembre del 2020, un derrumbe de 
tierra en el sector en la ladera del cerro 
entre las calles 18 de septiembre y Colo 
Colo, el cual generado por la humedad, 
se decidió por recomendación de los 
expertos del municipio serenense, 
dejar de regar ese sitio, con el objetivo 
de prevenir un nuevo deslizamiento y 

generar algún daño mayor.

LAS COMPAÑÍAS

Continuando el recorrido, esta vez por 
el sector de Las Compañías, se pueden 
apreciar algunos bandejones centrales 
sin mayor mantención en sus áreas 
verdes, como en calle Monte Grande 
con Avenida El Libertador.

Misma situación observamos en los 
bandejones de calle Monjitas Oriente, 
donde existen algunos sectores sin 
mayor mantención.

En cuanto a las plazas, se avizora por 
lo menos, una preocupación respecto 
al riego.

En el sector de Tierras Blancas, si bien los vecinos han destacado el trabajo de mantención 
de las áreas verdes, se pueden encontrar algunas plazas con falta de vegetación como la 
ubicada en calle Aroca.

LAUTARO CARMONA

ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO

En el Concejo 
Municipal aprobamos 
por unanimidad 
recursos para 
adquirir materiales 
y vegetación que 
requiere menos 
consumo de agua”

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Feliz día
Lunes a viernes   08:30 a 13:00 horas   15:00 a 18:00 horas
Sábado                      08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512

mamá

Al respecto, el concejal de La Serena, 
Félix Velasco, sostiene que en varios 
puntos debe analizarse el trabajo de la 
empresa a cargo de estas áreas como 
es Siglo Verde, ya que este año se debe 
renovar el contrato, lo que permitirá 
agregar indicaciones para recuperar estos 
espacios y a la vez,  complementarlo 
con la ordenanza del cuidado del agua.

“Vamos a tener que cambiar algunos 
sectores a jardines secos o de bajo 
consumo hídrico”, asegura Velasco.

En ese sentido, el concejal apunta a 
algunas empresas constructora, las 
cuales, en sus proyectos inmobiliarios 
en el sector de Las Compañías no han 
construido plazas o áreas verdes acordes 
a las necesidades de los pobladores.

Respecto al Parque Pedro Valdivia, 
se informó que existe un proyecto que 
comenzaría en el mes de octubre para 
recuperar el espacio.

A su vez, Velasco agregó que las per-
sonas de Pro Empleo están comple-
mentando el trabajo de mantención 
que efectúa la empresa Siglo Verde en 
el Parque Coll.  

Hasta el cierre de esta edición, desde 
el municipio de La Serena no entregaron 
una respuesta sobre la recuperación 
de los espacios verdes en la comuna.

PLAZAS OCUPADAS

Por su parte, al realizar un recorrido 

por la comuna de Coquimbo se puede 
apreciar bastante personal de la empresa 
a cargo de las áreas verdes trabajando 
en plazas y bandejones.

En el de sector de Tierras Blancas 
sin embargo, la falta de mantención 
en las cercanías del Parque Urbano 
y en la plaza ubicada en calle Aroca 
es notoria.

No obstante, en el resto del sector se 
mantienen de buena manera, lo que 
incluso, es destacado por vecinos del 
populoso sector porteño.

En ese sentido, el concejal Guido 
Hernández sostiene que más allá de 
una falta de mantención de plazas y 
áreas verdes, lo que preocupa es la 
ocupación de espacios por rucos o 
gente que se ha instalado a vivir en ellos.

Al respecto, el edil porteño afirma 
que ello estaría ocurriendo en sectores 
como la plaza Tomás Urmeneta de 
Guayacán o la Plaza Domeyko.

Sobre la recuperación de estos es-
pacios, el alcalde coquimbano, Ali 
Manouchehri, indicó que la crisis hí-

drica y la mantención de los espacios 
verdes en la comuna es una situación 
que vienen enfrentando desde el año 
2022 con el inicio de la política de 
riego comunal. 

“En el Concejo Municipal aprobamos 
por unanimidad recursos cercanos 
para adquirir materiales y vegetación 
que requiere menos consumo de agua 
como algarrobos, lagunarias, taras, 
puyas, gauras, rhus y maicillos, en-
tre otros. Pero eso no es todo, pues 
debemos preocuparnos de mantener 
espacios públicos que necesita la familia 
coquimbana para el esparcimiento”, 
expresó el edil.

De los 3.200 millones de pesos que 
cuesta realizar esta tarea, cerca de $ 
1.400 millones son para áreas verdes. 

En ese sentido, Manouchehri indicó 
que este año seguirán potenciando esta 
política y teniendo un trato amigable 
en el consumo hídrico.

“Estamos pensando en recuperar lu-
gares como el Parque Urbano de Tierras 
Blancas, en donde ya invertimos más 
de $ 130 millones en mejoramiento de 
infraestructura, canchas e iluminación. 
También en el Parque O´Higgins en 
donde devolveremos ese espacio a la 
familia, niños y niñas, con una inversión 
de $ 500 millones para mejorar baños, 
infraestructura en general y hermosos 
juegos infantiles”, finalizó el alcalde 
coquimbano.

Los vecinos sostienen que algunos bandejones en el sector de Las Compañías se encuentran 
bastante secos y sin mantención.

LAUTARO CARMONA
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Con simulación 3D del incendio defensa 
espera demostrar inocencia de la madre

NUEVA JORNADA EN “CASO MELISSA”

El perito del DICTUC muestra una recreación digital del incendio en la casa de Villa Talinay.
EL DÍA

Una recreación digital del DICTUC estableció un tiempo de 
1 minuto y 7 segundos en que el humo habría comenzado 
a salir a la calle desde que se inició el incendio con el que 
se intentó ocultar el asesinato de la niña. Para la defensa, 
dicho peritaje demostraría que no hay posibilidad de que 
ella haya estado en la casa cuando ocurrió. Para hoy, el 
abogado espera conseguir además que, el tribunal, dicte 

una orden de arresto al “hombre del overol” para que 
declare en el juicio.

La defensa continúa presentando 
sus medios de prueba en el Tribunal 
de Juicio Oral de La Serena, con el fin 
de contrarrestar los planteamientos 
de la Fiscalía en el “Caso Melissa” 
que, recordemos, acusa a la madre 
de la niña de 12 años asesinada en 
Villa Talinay por el delito de parricidio.

Este lunes, se jugaron las primeras 
cartas de los abogados Nicolás Pavez 
y Alejandro García, representantes de 
la madre y del padrastro de la pequeña, 
respectivamente. Este último, apun-
tado como presunto autor de delitos 
sexuales contra la misma víctima, 
hechos en los que el Ministerio Público 
ha establecido a la progenitora como 
cómplice.

La audiencia de ayer, en tanto, se 
centró en el delito de incendio, que 
fue perpetrado luego del crimen para 
ocultar los hechos y las evidencias 
del delito, situación que también se 
atribuye por el ente persecutor a la 
acusada.

Cabe recordar que las defensas niegan 
toda responsabilidad en los delitos 
imputados y en el caso de los ataques 
sexuales. Incluso, plantean que no hay 
antecedentes suficientes para probar 
que ocurrieron.

SIMULACIÓN DIGITAL

El perito llamado al estrado por el 
defensor particular Nicolás Pavez 
esta vez fue Andrés Santis, inge-
niero civil mecánico con estudios 
de propagación de humo mediante 
simulación digital. El profesional es 
parte de la Dirección de Investigaciones 
Científicas y Tecnológicas de la 
Pontificia Universidad Católica de 
Chile, DICTUC, que hizo el peritaje.

En detalle, se trata de una simula-
ción digital, realizada por un software 
desarrollado en Estados Unidos y 
que adquirió gran relevancia, dijo el 
especialista, con estudios realizados 
en el marco del caso del atentado a 
las Torres Gemelas en Nueva York, 
en 2001.

El objetivo, en este caso, es evaluar 
la propagación del humo del incendio 
en el “Caso Melissa”, para realizar una 
estimación aproximada del tiempo 
en que habría tardado en salir por la 
ventana de la habitación contigua a 
la del sitio del suceso, que apunta al 
pasaje Papa San Anacleto, en Villa 
Talinay.

Para esto, se recreó digitalmente 
la casa y el software se nutrió de 
información para replicar las con-
diciones del sitio del suceso en una 
recreación nombrada “caso base”, 
que luego se trabajó en otros cuatro 
escenarios posibles, con variantes 
como distintos niveles de apertura 
de puertas y ventanas, para abarcar 

otras condiciones de ventilación en 
la vivienda.

Preparado el programa, se generaron 
videos, que muestran de forma es-
pecífica cómo se desplazó el humo 
y cuánto tiempo demoró en hacerse 
visible en el exterior.

El resultado, fue de 67 segundos para 
el caso base, aumentando en algunos 

de los otros escenarios alternativos 
a un máximo de 370 segundos. Es 
decir, según el estudio, el humo habría 
salido por la ventana en un minuto y 7 
segundos, variando con condiciones 
distintas, a un máximo de 6 minutos 
y 10 segundos.

LOS TIEMPOS

¿Por qué es importante cuánto de-
moró el humo?

Para comprender su relevancia, hay 
que ir un poco más atrás en el desa-
rrollo del juicio.

La primera prueba de la Fiscalía 
para afirmar que la madre de la niña 
es la autora del crimen, es un video 
grabado desde una casa cercana, que 
muestra una consecución de hechos. 
Primero, el padrastro y el hijo menor 
salieron del inmueble, luego la madre 
y luego se apreció el humo.

Según peritos de Bomberos y de 
la PDI presentados por el Ministerio 
Público al tribunal, se estima que 
por las condiciones del inmueble y el 
escenario, una vez extinto el siniestro, 
desde que inició el fuego hasta que 
el humo salió, pasaron alrededor de 
30 minutos.

También, se considera que entre el 
asesinato y el incendio pasaron pocos 
minutos. De hecho, la niña agonizaba 
mientras comenzaban las llamas. 
Esto, sumado a los tiempos del video, 
indica que la mujer estaba en la casa 
al momento de los hechos. Así, la 
última pericia de la Fiscalía, que fue 
un análisis criminológico realizado por 
la perito Vivian Bustos, establece con 
certeza, con base en éste y muchos 
otros antecedentes de la causa, que 
así ocurrió y, que incluso, no es po-
sible descartar del todo la presencia 
del padrastro al momento del crimen.

Sin embargo, los peritos de la Fiscalía 
aclararon en el juicio que los 30 mi-
nutos son un máximo estimativo y 
ambos concordaron en que no es 
posible establecer con certeza cuánto 
demoró el humo en salir. Pudo ser 1, 
o pudo ser 30.

Para clarificar este hecho es que entró 
la pericia encargada por Nicolás Pavez 
al DICTUC, que establece tiempos 
mucho menores y hacen “imposible”, 
según ha declarado el defensor, que 
la madre de la niña se encontrara 
en la vivienda al momento de los 
hechos. Esto, cabe señalar, espera 
complementarlo con nuevas pericias, 
que según el jurista, descartarían 
otros planteamientos importantes 
de la Fiscalía, como el arma homicida 
identificada por los investigadores.

Diego Guerrero M. / La Serena

@eldia_cl

Al finalizar la audiencia, el defensor Nicolás Pavez advirtió al tribunal que pediría 
la comparecencia mediante el uso de la fuerza de uno de los testigos, que siendo 
notificado, no se ha presentado al juicio.
Se trata de Miguel Ángel, el sindicado “hombre del overol azul” que vecinos vieron 
en un techo de la vivienda aledaña a la del sitio del suceso el día del crimen y que 
esa misma noche desapareció sin dejar rastro junto a su familia.
El sujeto fue buscado por la PDI en Santiago, donde tiene parte de su grupo familiar, 
sin embargo nunca fue hallado y se desconoce su paradero. Si bien está citado 
como testigo de los hechos, para la defensa resulta una persona fundamental y 
plantea dudas sobre la presunta autoría de la madre en el crimen.
Cabe señalar que en la audiencia del viernes 5 de mayo, la Fiscalía prescindió 
de este testigo, pero fue reservado por la defensa, que puede pedir al tribunal 
que decrete una orden de arresto para su comparecencia. Esto será debatido a 
primera hora, en la jornada de hoy.

Pedirán orden de arresto para que testifique “sujeto del overol”
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RN sigue sin levantar cabeza en la región 
tras elección al Consejo Constitucional

NO RESULTÓ ELECTO NINGUNO DE SUS POSTULANTES

Desde el partido de la estrella, matizaron el resultado 
obtenido por la colectividad, apuntando a un aumento en 
el caudal de votos a su favor en comparación a procesos 

electorales anteriores. Pese a ello, reconocen que la 
tienda política pagó un costo al haber sido partícipe del 
acuerdo que dio origen al actual proceso constituyente. 

  Ana María Ahumada y Jorge Villar, 
eran los candidatos que Renovación 
Nacional presentaba para las elec-
ciones al Consejo Constitucional 
celebradas este pasado domingo. 

Evidentemente, las expectativas del 
partido apuntaban a que, al menos 
uno de ellos, integrados a la lista de 
Chile Seguro, pudiese ser electo y 
llegar a representar a la región en 
el futuro consejo. No obstante, los 
resultados dijeron otra cosa. 

Así, entre Villar y Ahumada, sumaron 
casi 34 mil votos – 20.057 en el 
caso del primero (4,85%) y 13.849 
sufragios en el caso de la segunda 
(3,35%) – cifra que sin embargo, 
nos les alcanzaría para ser electos. 

Finalmente, el “tsunami” republica-
no, liderado por Andrés Guerra, con 
el 11,95% de los votos – el cual, sin 
embargo, quedaría fuera por correc-
ción de paridad de género – seguido 
por Gloria Paredes (8,87%) –quien 
finalmente sería la elegida del PR 
-, además de la mayor cantidad de 
votos obtenidos por sus pares de la 
UDI dentro de la lista de Chile Seguro 
– Ivón Guerra, a la postre, la elegida, 
y Gonzalo Pinochet – terminarían 
por sepultar las opciones de los RN. 

Lo cierto es que estos magros re-
sultados obtenidos en este proceso 
eleccionario por parte del partido de 
la estrella en la región, se suman a 
los negativos resultados obtenidos 
en las últimas elecciones de 2021, 
en donde la colectividad no logró 
sumar ninguna figura local para el 
Parlamento, ante lo cual, surge la 
duda: RN, ¿está perdiendo terreno 
electoral en la zona?

MÁS VOTOS

A juicio del ex candidato, Jorge Villar, 
se deben tener en consideración ciertos 
matices al momento de analizar los 
resultados. Especialmente asegura, 
por la cantidad de votos obtenida. 

“Lo primero que hay que tener en 
consideración es que en esta elección 
de consejeros pudimos aumentar 
nuestra cantidad de votación respecto 
a las de las elecciones parlamentarias 
anteriores”, asegura Villar. 

En ese sentido, subraya que los 
números obtenidos el domingo, “son 
positivos, pues hubo un crecimiento. 
Evidentemente que nuestras expec-
tativas estaban en que, al menos, 

uno de los dos candidatos fueran 
electos como consejeros constitu-
cionales, lo que no se logró, contrario 
a la información que teníamos o a 
las expectativas que nos habíamos 
generado producto de sondeos rea-
lizados con anterioridad”. 

Para Gonzalo Chacón en tanto, quien 
compitió en las elecciones de 2021 
para el cargo de diputado, lo impor-
tante en todo caso, es que en esta 
elección se consolida un recambio 

generacional que a su parecer, viene 
dándose en el partido, desde hace 
ya un tiempo. 

“Es gente que viene a renovar un 
poco la política dentro del partido 
a nivel regional, y por lo mismo, en 
el fondo creemos que, si bien, no se 
han logrado los objetivos de tener 
una persona electa, sí se ha logrado 
sembrar para cosechar en el futuro un 
buen rendimiento electoral”, explicó. 
En ese sentido, apunta a nombres 
como Ana María Ahumada, Daniela 
Norambuena o Gianinna González, 
como nombres fuertes para potenciar 
en futuras elecciones a nivel regional. 

COSTOS INEVITABLES

De todas formas, desde RN recono-
cen que, producto de la participación 
de la colectividad en el acuerdo 
que dio origen al actual proceso 
constituyente, el electorado que 
tradicionalmente, votaba a RN y a 
Chile Vamos, les hizo pagar costos. 
No obstante aseguran, a largo plazo 
ello rendirá frutos positivos para el 
sector. 

“Fue lo correcto, porque al final, 
logramos que las ideas de derecha 
y centroderecha se impusieran con 

mucha fuerza por sobre las ideas 
de izquierda”, asegura Jorge Villar, 
quien agrega que, a largo plazo, “va 
a significar crear una gran coalición 
de derecha y centroderecha que, 
finalmente, va a tener un mucho 
mejor derrotero para nosotros co-
mo partido, y principalmente, como 
representante de las aspiraciones e 
inquietudes de la clase media”. 

Para Gonzalo Chacón en tanto, 
siempre se estuvo dispuesto como 
partido, a pagar esos costos, pero 
“entendiendo que Chile necesita 
una nueva y buena Constitución. 
Sin duda, deben respetarse las ba-
ses constitucionales convenidas 
y esperemos que en diciembre se 
apruebe una Carta Magna que nos 
represente a todos los chilenos, y sea 
la base para el futuro de nuestros 
hijos y nietos”, aseguró.

Christian Armaza  / La Serena

@eldia_cl

Pese a los 
magros resul-
tados de este 
domingo, en 
RN confían en 
volver a ser 
protagonistas 
en las próxi-
mas eleccio-
nes de la ma-
no de nuevas 
figuras.
CEDIDA

JORGE VILLAR
PRESIDENTE REGIONAL RN 

Al final, logramos que 
las ideas de derecha 
y centroderecha se 
impusieran con mucha 
fuerza por sobre las 
ideas de izquierda”

GONZALO CHACON 
MILITANTE Y EX CANDIDATO A DIPUTA-
DO RN

Si bien, no se han 
logrado los objetivos 
de tener una persona 
electa, sí se ha logrado 
sembrar para cosechar 
en el futuro un buen 
rendimiento electoral”
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Como parte de las tradiciones y festividades de Japón, 
este 5 de mayo, el Jardín Japonés de Compañía Minera del 
Pacífico (CMP) celebró el Día del Niño con actividades de 

recreación para sus visitantes. Una de ellas fue el concierto 
de la Orquesta de Cámara de Guayacán, conformada por 

niños, niñas y jóvenes de Coquimbo, que presentó un 
repertorio musical de animación japonesa.

Kodomo no Hi en Jardín Japonés:

Visitantes celebran 
el Día del Niño en Japón

 Orquesta de Cámara Guayacán

Asistentes al Kodomo no Hi japonés.
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Más de $60 millones en especies se llevan 
delincuentes del Teatro Centenario

SEGUNDA VEZ EN MENOS DE UNA SEMANA

Los delincuentes arrancaron las puertas de algunas dependencias para acceder a las espe-
cies, como ocurrió en el Departamento de Cultura de la municipalidad de La Serena.

LAUTARO CARMONA

El millonario robo ocurrió 
luego de que los ladrones 
hicieran un forado desde 

un sitio contiguo al 
recinto, para acceder 

a las dependencias 
descerrajando puertas y 

llevándose los valiosos 
equipos que se usan para 

albergar los espectáculos.

Un millonario robo perpetró un grupo 
de delincuentes en el Teatro Centenario 
de La Serena y en dependencias 
municipales, quienes, tras ingresar al 
recinto en horas de la madrugada, se 
llevaron especies avaluadas en más 
de 60 millones de pesos.

Sin embargo, luego de la rápida 
reacción de Carabineros, se logró la 
detención en el lugar, de uno de los 
delincuentes quien, el día de ayer, 
pasó a control de detención.

De acuerdo a lo señalado por Sebastián 
Bravo, representante legal del Teatro 
Centenario, se trata del segundo robo 
de similares características que sufren 
en menos de una semana, ya que la 
madrugada del sábado delincuentes 
habían ingresado al recinto abriendo 
un forado en un muro que los separa 
de una propiedad desocupada.

Luego de este hecho, tapizaron el 

forado, pero durante la madrugada 
de ayer regresaron, vulneraron el 
cierre instalado, y se llevaron equipos 
electrónicos y de sonido, además de 
una serie de especies que, aseguran 
desde la administración, serán difíciles 
de recuperar.

“Fuimos notificados por el noche-
ro  de que había gente adentro del 
teatro. Llamamos a Carabineros y 
me vine inmediatamente para acá. 
Todavía quedaban sujetos adentro, y 

frustramos el robo de algunas espe-
cies menores, sobre todo, cosas que 
estaban sacando del Departamento 
de Cultura de la Municipalidad, y 
Carabineros al inspeccionar, vio es-
capar a dos personas y detuvo a un 
tercero”, explicó Sebastián Bravo.

Desde la institución uniformada 
en tanto, el mayor Juan Parraguez, 
sostuvo que al llegar al recinto fun-
cionarios de la Primera Comisaría, se 
percataron que los delincuentes se 
encontraban aún al interior del edificio 
y que “se detuvo a un sujeto adulto 
que mantiene 19 reiteraciones por 
delitos anteriores, siendo puesto a 
disposición del Ministerio Público”.

DURO GOLPE PARA EL RECINTO

Para Bravo sin embargo, el principal 
problema es que este hecho, representa 
un golpe económico demasiado duro 
para el teatro, pues pone en riesgo la 
realización de los eventos compro-

metidos. Por ello, solicitó el apoyo de 
las autoridades, precisando que les 
sustrajeron casi todo lo necesario 
para funcionar.

Y como si fuera poco, el robo también 
afectó a un nuevo espacio que se en-
contraban habilitando para expendio 
de algunos productos comestibles y 
bebestibles, desde donde se llevaron 
menaje y mercadería.

APOYO 

Respecto a las dependencias del 
Departamento de Cultura, desde la 
municipalidad confirmaron que el 
recinto también fue vulnerado, desde 
donde sustrajeron diversas especies.

El jefe de Seguridad Ciudadana del 
municipio, Gonzalo Arceu, mencionó 
que durante el procedimiento  sus fun-
cionarios se encontraban en resguardo 
de otro sector de la ciudad, pero que 
apoyaron con las imágenes de las 
cámaras de seguridad del municipio 
la labor de Carabineros.

SEBASTIÁN BRAVO
REPRESENTANTE LEGAL DEL TEATRO 
CENTENARIO

Creemos que va a 
ser muy difícil para 
nosotros recuperarnos 
de esto. Va a ser 
imposible sin la ayuda 
de las autoridades y de 
la ciudadanía”

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

19
Delitos anteriores presenta el 
antisocial que fue sorprendido 

robando en el Teatro Centenario.
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EXTRACTO
En causa Rol V-94-2022, caratulada “CORTES MUÑOZ”, ante el Tercer 
Juzgado de Letras de Coquimbo, por sentencia ejecutoriada de fecha 28 
de marzo de 2023, se declaró la interdicción definitiva por causa de 
demencia de doña NILDA ROSA CORTÉS MUÑOZ, cédula nacional de 
identidad N.º 5.157.970-4, domiciliada Avenida Costanera N. º 274, 
Guanaqueros, comuna de Coquimbo ; y se designa como curador general 
definitivo a JUAN RAMÓN CORTÉS MUÑOZ, chileno, comerciante, 
casado, cédula nacional de identidad N.º 7.026.384-K, domiciliado Avenida 
Costanera N.º 274, Guanaqueros, comuna de Coquimbo. La interdicta no 
tiene la libre administración de sus bienes. Fecha cinco de mayo de dos mil 
veintitrés.

Mónica Beatriz López Velic
Secretario PJUD

LICITACIÓN 

Licitación obras menores techumbres edificio 

A, en la Universidad Central de Chile Región de 

Coquimbo. Calle Avenida Francisco de Aguirre 

0405, La Serena. Bases licitacion: 

www.ucentral.cl/web/licitaciones

Las consultas y aclaraciones durante el proceso 

de licitación se realizará a través del correo: 

licitaciones.regioncoquimbo@ucentral.cl

Fecha:   Jueves, 25 de Mayo de 2023
Hora:     10:00 hrs. 1° citación – 10:30hrs. 2° citación
Lugar:   Hotel Plaza La Serena, Avenida Francisco de 
              Aguirre 0660, La Serena.

TABLA:
1°            Propuesta de modificación de domicilio social de la Cooperativa.
2°          Propuesta de modificación parcial de estatuto social.

JUNTA GENERAL DE SOCIOS, AÑOS 2020 Y 2021

Fecha:   Jueves, 25 de Mayo de 2023
Hora:     11:30 hrs. 1° citación - 12:00 hrs. 2° citación.
Lugar:   Hotel Plaza La Serena, Avenida Francisco de Aguirre 0660, 
               La Serena.

TABLA:
1°             Lectura Acta anterior.
2°            Cuenta de la Administración.
3°            Dictamen Auditores Externos y Junta de Vigilancia –    
                Aprobación Balance y Estados Financieros al 31 de Diciembre            
                del 2020 y 31 de Diciembre del 2021.
4°            Elección de integrantes titulares y suplentes del Consejo de  
                Administración.
                Elección de integrantes titulares y suplentes de la Junta de  
                Vigilancia.
5°          Varios.

LA ADMINISTRACION

C I T A C I O N

COOPERATIVA AGRICOLA CONTROL 
PISQUERO DE ELQUI Y LIMARI LTDA

JUNTA GENERAL DE SOCIOS ESPECIALMENTE CITADA

Más de 600 familias ovallinas exigen 
avances en sus soluciones habitacionales 

NO DESCARTAN MANIFESTARSE

Los comités procasa Padre Alberto Hurtado, Un Futuro 
Mejor, Pedro Canihuante y Séptimo de Línea 1, 2 y 3 

mantuvieron una reunión para unir fuerzas de cara a 
su petición común, que es tener la casa propia, para 

esto se respaldan en una carta de compromiso firmada 
por el SERVIU. 

La crisis habitacional es uno de los 
grandes problemas a nivel nacional 
y así ha quedado demostrado en las 
cifras, ya que solo en la región hay 
un déficit de casi 30 mil viviendas. 

Dentro de este número se cuenta a 
más de 600 familias ovallinas, quienes 
están agrupadas entre los comités 
procasa de Padre Alberto Hurtado, 
Un Futuro Mejor, Pedro Canihuante 
y Séptimo de Línea 1, 2 y 3. 

Cada uno de ellos vive su historia 
en particular, pero los une un mismo 
objetivo: alcanzar el sueño de la casa 
propia. En este contexto, durante 
la semana pasada sostuvieron una 
reunión en la Bombonera de Ovalle, 
sumando incluso el apoyo de con-
cejales de la comuna y diputados 
de la región. 

De esta manera, las familias exigen 
avances en sus soluciones habitacio-
nales, respaldándose principalmente 
en una carta de compromiso firmada 
por el SERVIU. 

Sobre esto hablaron los dirigentes 
sociales, para así dar a conocer su 

malestar y preocupación ante el nulo 
avance de sus sueños.

La primera en tomar la palabra fue la 
presidenta del comité Padre Alberto 
Hurtado, María Cortés, quien declaró 
que “yo luché por el proyecto San 
Sebastián, pero ahí no están todas 
las familias, muchas quedaron fuera. 
Nosotros tenemos la carta de com-
promiso, y esta se puede ampliar dos 
veces, entonces lo que tiene que hacer 
el ministerio es solo ampliarla, para 
empezar a trabajar, nosotros tenemos 
que armar y trabajar el proyecto, y si 
no tenemos esa ampliación de la carta 
no lo podemos hacer. Les guste o no 
les guste tenemos el compromiso”.

En la misma línea declaró la presi-
denta del comité Un Futuro Mejor, 

Claudia Pizarro, quien asegura que “es 
denigrante que no se estén cumpliendo 
los compromisos que se acordaron, por 
algo se llama carta de compromiso. 
Por eso hicimos esta reunión masiva, 
porque queremos que nos escuchen, 
aquí pudimos hablar sobre todo esto. 
Falta que nos apoyen, sabemos que 
esto es algo lento, pero no puede ser 
tanto, hay gente que se muere espe-
rando por una casa, eso es indigno”.

También habló el representante de 
los comités Séptimo de Línea 1, 2 y 
3, Raúl Ortiz, “queremos ayudar a 
nuestros hijos, porque ellos son los 
que están tratando de postular para 
tener su casita. Por eso pedimos que 
se respete el compromiso, porque 
hemos luchado por muchos años. 
La carta de compromiso se tiene 
que respetar independientemente 
del gobierno de turno. Todo esto 

nos hace sentir como si Ovalle fuese 
el patio trasero de la cuarta región, 
nosotros también somos chilenos que 
necesitamos una vivienda”.

PLAN URBANO HABITACIONAL 
REPLANTEADO

Al ser consultado por este tema el 
Seremi de Vivienda y Urbanismo, José 
Manuel Peralta, comienza explicando 
que en el Plan Urbano Habitacional 
(PUH) de Ovalle, el cual se emplaza 
en el sector del Liceo Agrícola, se 
están construyendo 158 soluciones 
habitacionales con el proyecto San 
Sebastián y 477 con el comité El 
Trébol, lo que significa una inversión 
de más de 24 mil millones de pesos. 

Pese a eso, indica que en el lugar 
hay más espacio disponible para con-
tinuar con soluciones habitacionales, 
aunque no especifica quiénes serían 
los beneficiados. En este sentido, 
detalla que se está replanteando el 
plan para incorporar, por ejemplo, 
áreas de esparcimiento. 

“Tenemos disponibilidad de suelos, un 
poco más de 30 hectáreas en donde 
cabrían cerca de 1.800 viviendas. Lo 
que estamos haciendo hoy día como 
ministerio, es que como estamos 
en una política de construir barrios-
ciudad, estamos replanteando ese 
Plan Urbano Habitacional, para habitar 
bien esa zona, junto con un parque y 
equipamiento de jardín infantil, por lo 
tanto hoy día estamos rediseñando 
ese Plan Urbano Habitacional. Esto lo 
vamos a conversar con el alcalde, que 
es la autoridad local de la comuna, 
para que en conjunto hagamos una 
estrategia de uso de ese plan, lo que 
nos permita darle calidad de vida a los 
nuevos habitantes del sector”, indicó. 

“Hoy estamos en un lapso de tiempo 
en donde el ministerio está estudiando 
la mejor solución urbana para el ex 
liceo agrícola, como también otras 
alternativas de suelos en Ovalle, para  
habitar de mejor forma ese sector”, 
concluyó.  

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia_cl
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EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS Y GARANTÍA DE LOS VILOS.   En 
autos Rol N° V-53-2022, por resolución de fecha 22 de 
diciembre de 2022, se concedió posesión efectiva de la 
herencia testada quedada al fallecimiento de Erna 
Mercedes Gebhardt Godoy, Rut. N°2.503.559-3, a su 
herederos testamentarios, Maria Angelica Velasquez 
Gebhardt, Rut. Nº 6.362.728-3, Erika de las Mercedes 
Velásquez Gebhardt, Rut. N°6.229.279-2, Gloria del 
Carmen Velásquez Gebhardt, Rut. N°8.653.038-4, Fabián 
Alejandro González Velásquez, Rut. N°16.394.059-0. Los 
Vilos, 4 de Mayo de 2023

EXTRACTO
En causa Rol Nº 802-2020, caratulada “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con PIZARRO JIMENEZ 
HECTOR PATRICIO”, seguida ante el Tercer Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en calle Rengifo 
N° 240, La Serena, se designó día 25 de Mayo de 2023, a las 09:00 horas, objeto llevar a efecto 
remate del inmueble perteneciente al demandado, que tiene su acceso por CALLE LUIS GERMAN 
VARAS Nº 1891, que corresponde al sitio Nº 12 de la manzana 7, Loteo La Hacienda, La Serena, inscrito 
a nombre del demandado a Fs. 12.335 N° 8571 del Registro de Propiedad de 2015 del Conservador de 
Bienes Raíces de La Serena, Rol de avalúo Nº 2484-91. Mínimo De la subasta será la suma de 
$62.662.433.- correspondiente a los dos tercios del avaluó del 1° semestre, precio que se pagará 
íntegramente y al contado a más tardar dentro de los cinco días siguientes a la subasta, mediante 
consignación en la cuenta corriente del tribunal a su orden. Postores para tomar parte del remate 
deberán rendir caución equivalente al 10% del mínimo para las posturas mediante en vale vista del 
Banco del Estado de Chile,  a la orden del Tribunal endosado a favor de este. Mayores antecedentes 
Secretaría del Tribunal. La Serena, tres de Mayo de dos mil veintitrés.

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBRROGANTE

Boric dice que “golpearán” al crimen organizado 
tras promulgar ley contra el narcotráfico

MEDIDA LARGAMENTE ESPERADA 

La nueva ley permitirá cortar el financiamiento de quienes se dedican al tráfico y venta de sustancias ilícitas, además de establecer, la 
obligación a nuevos sujetos a reportar sobre sus actividades comerciales a la Unidad de Análisis Financiero. 

EFE

La nueva norma establece 
una serie de herramientas 

para agilizar y mejorar la 
persecución de este tipo 

de delitos, regula el destino 
de los bienes incautados 

en esos casos y fortalece 
las instituciones de 

rehabilitación y reinserción 
social. 

El Presidente Gabriel Boric, pro-
mulgó este martes la Ley contra el 
Narcotráfico que modifica diversos 
cuerpos legales para mejorar la 
persecución del crimen organizado, 
regular el destino de bienes incau-
tados en esos delitos y fortalecer 
las instituciones de rehabilitación 
y reinserción social.

“En materia de seguridad públi-
ca nuestro objetivo fundamental 
es disminuir los delitos violentos: 
vamos a detener el alza de ho-
micidios que hace varios años se 
viene registrando en nuestro país 
y golpearemos con mucha fuerza al 
crimen organizado para recuperar 
cada uno de los barrios que han 
sido tomados por narcotraficantes”, 
sostuvo Boric, acompañado de varios 
de sus ministros.

La nueva norma actualiza las he-
rramientas para perseguir el narco-
tráfico, entrega más herramientas 
para que policías e instituciones del 
Estado puedan combatirlo con mayor 
eficacia y refuerza la persecución 
contra quienes provean drogas a 

niños, niñas y adolescentes.
“Ese norte de hacernos cargo de 

las urgencias que nos manifies-
ta la ciudadanía, en particular en 
materia de seguridad y del alza del 

costo de la vida no se modifica por 
coyunturas; tampoco, la necesidad 
de bregar y hacer reformas que 
garanticen mayor justicia social y 
equidad”, añadió el presidente en 
referencia a los cambios que tiene 
pendientes en materia de tributos y 
pensiones por las trabas que se ha 
encontrado en el Congreso.

En los últimos meses, el Ejecutivo 
y el Parlamento impulsaron una 
agenda legislativa en materia de 
seguridad pública como respuesta 
a la crisis que atraviesa el país en 
esta materia.

De acuerdo con la subsecretaría de 
Prevención del Delito, en 2022 se 
registró una tasa de 4,7 asesinatos 
por cada 100.000 habitantes, un 
valor muy por debajo de la media 
regional, pero que en Chile supone 

un aumento del 34,33% con res-
pecto al año anterior.

De hecho, la sensación creciente de 
inseguridad es una de las principales 
preocupaciones de la población, 
según las encuestas de opinión.

La situación se agudizó entre mar-
zo y abril cuando, en menos de un 
mes, tres carabineros murieron por 
disparos de terceros mientras rea-
lizaban controles rutinarios.

Los hechos conmocionaron a la 
opinión pública y llevaron a gober-
nantes y parlamentarios a agilizar 
la tramitación de nuevas normas, 
algunas de ellas, como la Ley Nain-
Retamal –conocida también como 
“ley de gatillo fácil”–, muy polémi-
cas por entregar más libertades a 
los agentes para el uso de su arma 
de servicio.

Efe / Chile

@eldia_cl

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

Golpearemos con 
mucha fuerza al 
crimen organizado 
para recuperar cada 
uno de los barrios que 
han sido tomados por 
narcotraficantes”
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Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

o están en el Parlamento y ven como 
una amenaza que surjan nuevos lí-
deres regionales, como en el caso de 
los candidatos a gobernadores, pues 
quien no gana, ya tiene pre armada 
la campaña a diputado o a senador 
para la vuelta siguiente y ese ha sido 
un obstáculo permanente político. La 
segunda razón, son las herramientas 
del Ministerio de Hacienda - salvo 
últimamente - para no traspasar 
recursos, para no traspasar com-
petencias de los gobiernos de turno 
a los municipios y a los gobiernos 
regionales. Y la tercera razón, es que  
las universidades, salvo excepciones, 
estamos muy al debe, porque forja-
mos los nuevos líderes en materia de 
decisión económica y política. Y estas 
materias han estado sólo por excep-
ción, presentes significativamente 
en el diseño curricular de pregrado, 
postgrado, y de la academia chilena, 
la cual está al debe para incorporar 
investigación aplicada y propuestas 
de innovación”.

-¿Cree que realmente hay vo-
luntad política para avanzar en la 
descentralización?

“Depende de quién estemos hablan-
do, porque ahí toda generalización 
puede ser injusta para uno u otro 
lado. Nosotros observamos que en el 
Ejecutivo actual, no estoy entrando en 
la  contingencia de lo que el Gobierno 
está haciendo bien o en forma tardía 
por así decirlo, pero en materia de 
descentralización real, por vez primera 
se produce la coyuntura de tener un 
Presidente con convicción descentra-
lizadora, una ministra del Interior que 
tiene convicción descentralizadora 
y, sobre todo, por primera vez en la 
historia, un ministro de Hacienda, 
como es Mario Marcel, que tiene 
convicción descentralizadora. Esa 
es una coyuntura en la que, como 
fundación,  tenemos conciencia de 
que hay una oportunidad histórica 
para aquello que no tiene que ver 
con reformas constitucionales, por 
ejemplo, poder impulsar para que 
la ley de rentas regionales, que ha 
sido prometida por los tres gobiernos 
anteriores, al fin encuentre la opor-
tunidad de ser impulsada y aprobada 
en el cuatrienio actual”.

-¿Cuáles son las principales va-

Erich Von Baer, past president de 
la Fundación “Chile Descentralizado 
Desarrollado”, profesor titular y ex 
rector de la Universidad de La Frontera, 
se encuentra por estos días en La 
Serena para participar del Seminario 
“Descentralización con Participación 
en la Nueva Constitución”, instancia 
en la que dio a conocer detalles del 
trabajo que realiza la institución que 
representa, para entregar más poder 
de decisión a las regiones.

En entrevista con El Día, Von Baer 
señaló que el objetivo final de la des-
centralización debe propender a una 
mejor calidad de vida de las personas.

-¿En qué pie se encuentra la fun-
dación en estos momentos?

“En un pie muy expectante, porque 
durante varios períodos de gobierno  
y décadas venimos, periódicamente,  
promoviendo propuestas de descentra-
lización y de desarrollo local y regional 
para el futuro de Chile, inspirados en 
la convicción que el país distribuye, 
ya sea por obra del Creador, o de la 
naturaleza, los talentos en forma 
normal en la población, pero no así las 
oportunidades para que esos talentos 
se puedan desarrollar en plenitud. 
Por lo tanto, depende mucho de la 
cuna en la que una persona nace y 
del lugar donde vive como para poder 
tener o no acceso a las oportunidades 
del desarrollo de norte a sur del país. 
Por lo tanto, la descentralización no 
es un fin en sí misma. Es un medio 
para facilitar que cada vez más seres 
humanos tengan mejores oportuni-
dades de desarrollo”.

-¿Por qué la descentralización 
ha costado tanto materializarla en 
nuestro país?

“Nosotros nos hemos hecho esa 
pregunta durante las cuatro décadas 
que estamos trabajando para saber si 
tiene sentido o no, y dónde están las 
causas más profundas. Identificamos 
tres razones: la primera y la más im-
portante es que descentralizar, para 
que sea en serio y creíble, significa 
traspasar y compartir cuotas im-
portantes de poder político desde el 
nivel central a los municipios y a los 
gobiernos regionales, y quienes tienen  
la decisión de la reforma constitucional 
y de las reformas legales que implican 
la descentralización, están en el poder, 
ya sea como gobierno de uno u otro 
signo. No hay  ninguna diferencia en 
los gobiernos de las últimas décadas; 

llas que se deben sortear para que 
las regiones tengan más poder de 
decisión?

“Son varias. Por un lado, hay que 
reconocer que esta materia es de 
alta complejidad técnica y política, 
porque significa la transformación 
política, cultural, metodológica, legal, 
y reglamentaria.  Chile es el país, al día 
de hoy, más centralizado de América 
Latina y de la OCDE, con falta de 
competencias, poder de decisión 
política y recursos con las instancias 
del Estado que están más cercanas 
a la gente, a los talentos que están 
hasta por debajo de las piedras, pero 
no tienen oportunidades para des-
plegarse. Ese proceso que en teoría 
suena necesario y fácil, en la prác-
tica no lo es tanto. Hoy día hay más 
experiencias frustradas que exitosas 
de descentralización. Por lo tanto, 
no solamente basta descentralizar, 
sino que hay que hacerlo muy bien 
para que realmente se transforme en 
beneficios para la ciudadanía”.

-Tras los resultados de las elec-
ciones del domingo, ¿piensa que 
aún habrá espacio en la nueva 
Constitución para descentralizar 
el poder desde la capital?

“Nosotros hemos aprendido, a ve-
ces, dolorosamente a coscachos, 
que descentralizar desde la capital 
nunca va a ocurrir de verdad, en for-
ma suficientemente significativa y 
sostenida. El avance se produce sólo 
si activamos el proceso con propues-
tas, no sólo con diagnósticos y con 
promoción  de éstas, sino que con 
debate creíble, transversal y plural, 
invitando y convocando a todos, y 
con una iniciativa que tiene que ser 
necesariamente perseverante”.

-La descentralización busca me-
jorar la calidad de vida. Desde ese 
punto de vista ¿cómo se construye 
un Chile bueno para vivir mejor?

“Si la descentralización no contri-
buyera a mejorar la calidad de vida 
de  los habitantes no tendría sentido, 
no sería necesaria. Hasta podría ser 
contraproducente descentralizar. Tiene 
mucho que ver con calidad de vida 
siempre y cuando se haga bien. ¿Qué 
significa hacerlo bien? No todo poder 
de decisión debe descentralizarse de 
cualquier forma y a cualquier lugar. 
No todo debe llegar a los municipios 
ni a los gobiernos regionales, sino que 
aquellas decisiones políticas autóno-
mas que contribuyan a la calidad de 
vida, a una mejor educación, mejor 
salud, mejor vivienda, mejor transporte, 
mejor cultura. En definitiva, a una mejor 
calidad de vida de los habitantes”.

“Chile es hoy el país más 
centralizado de América Latina”

ERICH VON BAER, FUNDACIÓN CHILE DESCENTRALIZADO DESARROLLADO

El profesional, quien se encuentra en La Serena para 
exponer sobre el tema, puntualizó que para cambiar este 

escenario, no basta con descentralizar “a secas”, sino 
que, producto de la complejidad del desafío, se deben 

tener en cuenta otros aspectos para que ello se traduzca 
en reales beneficios para la ciudadanía. 

LAUTARO CARMONA
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 UF 10.05.23: $ 35.959,84 DÓLAR COMPRADOR: $789,90 DÓLAR VENDEDOR: $790,20 IPC ABRIL: +0,3% IPSA:-1,03%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 5.550,89 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,77% y cerró en 
28.143,08 puntos. 

Expropiaciones por doble vía en la Ruta 
41 comenzarían en el mes de julio

CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRAMO AEROPUERTO-QUEBRADA DE MONARDEZ

La doble vía a Vicuña en el tramo que comprende el aeropuerto La Florida y Quebrada de 
Monardez ya estaría iniciando sus expropiaciones en el segundo semestre del año.

LAUTARO CARMONAA

Después de una reunión 
entre la ministra de Obras 

Públicas, Jessica López, 
y autoridades locales, se 

informó que el proceso de 
adquisición de los terrenos 

necesarios para iniciar el 
proyecto comenzará en 

el segundo semestre, tal 
como se había establecido 

con el anterior titular 
del MOP.

Más de 14 mil millones de pesos 
se aprobarán para iniciar la etapa 
de expropiación de los primeros 3,7 
kilómetros de la doble vía en la Ruta 
41, los que se extienden entre el 
Aeropuerto La Florida y la Quebrada 
de Monardez, labores que comenzarían 
durante el mes de julio de este año.

Con este anuncio, el proyecto está 
comenzando a tomar forma, aunque 
no se debe olvidar que algunos vecinos 
de las localidades del Valle del Elqui, 
se oponen a la iniciativa, afirmando 
que terminará con los negocios que 
actualmente se encuentran a un cos-
tado del camino. 

Cabe recordar además que, en su 
momento, el seremi del MOP, Javier 
Sandoval, había desconocido la exis-
tencia de un diseño de la iniciativa, 
lo que más tarde fue corregido por el 
exministro de la cartera, Juan Carlos 
García, quien se comprometió a darle 
curso.

Sin embargo, semanas después fue 
reemplazado por la ministra Jessica 
López, sembrando las dudas sobre 
la continuidad del proyecto. En este 
contexto, la titular del MOP se reunió 
el lunes con el alcalde de Vicuña, 
Rafael Vera y el seremi Sandoval, 
para ratificar la decisión de avanzar 
en la importante inversión.

COMPROMISOS PACTADOS

Al respecto, el edil de Vicuña señaló 

que ellos buscaban que los compro-
misos del anterior ministro fueran 
confirmados por López, sobre todo 
lo correspondiente a las expropia-
ciones para comenzar a concretar 
la iniciativa.

“Esperamos que se materialicen 
este año y así el próximo comenzar 
con los trabajos en los primeros 3 
kilómetros. Además, para el año 2024 
se comenzarán las expropiaciones 
hasta el sector de Las Rojas, por 
lo que creemos que es una buena 
noticia, recordemos la cantidad de 
víctimas que han existido en la Ruta 

41 y de otros que tienen temor ante 
la gran cantidad de accidentes”.

En paralelo, Vera sostuvo que se 
abordaron también las obras en el 
puente de ingreso a Vicuña, reme-
morando que desde el 2019 exis-
te un estudio para dar un ingreso 
diferente a la comuna, alrededor 
de un kilómetro antes del actual y 
que será doble vía como todos los 
puentes modernos del país.

En ese sentido, respecto a los 
problemas que podrían retrasar los 
trabajos, como son los desacuerdos 
con los propietarios de los terre-

nos expropiados, el edil indicó que 
el precio que se está pagando es 
bastante justos y de acuerdo a las 
valoraciones realizadas.

“Las expropiaciones las están lle-
vando a cabo a precio de mercado, 
si bien a veces están lejos de los 
valores, son los dueños de las pro-
piedades que quieren hacer un buen 
negocio, cobrando altos precios, pero 
los tribunales no están permitiendo 
eso, por lo que no debería ser un 
obstáculo”, precisó el jefe comunal.

En cuanto a la polémica generada 
con el seremi del MOP por sus citados 
dichos, el alcalde de Vicuña mani-
festó que precisamente la reunión 
fue para aunar criterios entre lo que 
se decía a nivel central y lo que se 
comunicaba en la región.

EXPROPIACIONES EN JULIO

Respecto a las expropiaciones de 
los primeros 3,7 km de la Ruta 41, 
desde la Seremi de Obras Públicas 
señalaron que la continuidad del 
proceso de notificación se prevé 
que se reiniciará durante el mes de 
julio de 2023, con los particulares 
afectados por dicho proceso.

En ese sentido, Sandoval agrega que 
en una primera etapa, los primeros 
tramos tasados abarcarían desde 
el inicio del proyecto, comenzando 
en el km 4.79300 al km. 8,19700. 
Durante la segunda etapa, se rea-
lizará el proceso de notificación y 
tasación. 

“Cabe destacar que todo proce-
so expropiatorio comienza con la 
comunicación formal por parte del 
MOP y su Dirección de Vialidad a 
los particulares, indicándoles que su 
propiedad se verá afectada, situación 
que ya se realizó. Posteriormente, la 
comisión de peritos tasadores elabora 
el informe de tasación, indicando el 
valor de estas, que corresponde a la 
indemnización provisional”, detalla 
la autoridad.

14
Mil millones de pesos sería el 

costo de las expropiaciones por 
doble vía en su primer tramo.

Lionel Varela Á. / Vicuña

@eldia_cl

El alcalde Rafael Vera indicó que también se abordó en la reunión con la mi-
nistra López, las mejoras en el paso Agua Negra, donde está el compromiso 
de pavimentar esa ruta y de mejorar las instalaciones. 
“Son alrededor de 38 kilómetros que faltan por pavimentar. Es super recon-
fortante ver que los proyectos siguen independiente de la persona que está 
encabezando la cartera”.
Por otra parte, se señaló el estado de las obras del puente Marquesa, cuya 
inversión estimada es de 10 mil millones de pesos y que, actualmente, se 
encuentra en proceso la etapa de expropiaciones.

Pavimentación de Agua Negra y puente Marquesa
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Aguas del Valle renovará red de 
alcantarillado en Coquimbo 

BENEFICIARÁ A MAS DE MIL HOGARES 

Los trabajos están 
utilizando la calzada 

completa en un tramo 
acotado de calle Balmaceda 

y se extenderán hasta el 2 
de junio. 

 Aguas del Valle informó que ya 
comenzó con la renovación de un 
tramo de 142 metros de la red de 
alcantarillado en calle Balmaceda, 
sector centro en la comuna de 
Coquimbo. Las obras beneficiarán 
a un total 1.040 hogares y tienen 
una inversión superior a los $173 
millones. 

El subgerente zonal Elqui, Juan 
Pablo Jacob, detalló que “estamos 
renovando la red de alcantarillado 
con el objetivo de optimizar nues-
tro servicio en Coquimbo. Estos 
trabajos se dividirán en dos etapas 
y se ejecutarán bajo la modalidad 
de zanja abierta, por lo que van a 
requerir el cierre completo de la vía 
y la implementación de un plan de 
desvíos”. 

Al respecto, el presidente de la 
Junta de Vecinos Centro Oriente de 
Coquimbo, Richard Espinoza, espera 
que “los trabajos en Balmaceda 
vayan avanzando de muy buena 
forma y que concluyan dentro de 
los plazos establecidos. Nosotros 
estamos felices y tranquilos, y es-
perando que esto sea una mejora 
que mantenga la calidad de vida que 
estamos acostumbrados a tener en 
el sector centro en cuanto al tema 
sanitario”.

Las obras de mejoramiento del alcantarillado en la comuna puerto, se dividirán en dos etapas. CEDIDA

ETAPAS Y DESVÍOS

Tal como indicó el subgerente zonal 
de la empresa, los trabajos se dividirán 
en dos etapas: la primera de ellas, en 
calle Balmaceda entre Aldunate y 
Pinto, considera el recambio de 77 
metros de tubería de la red de aguas 
servidas y se desarrollarán hasta ini-
cios de junio. La segunda etapa, será 
en la misma arteria entre O’Higgins y 
Carrera, y consiste en la renovación de 
65 metros de alcantarillado. La fecha 
de inicio de informará oportunamente.

DESVÍOS

Cabe señalar que las alternativas de 
desvío serán las calles Diego Portales 
y Aníbal Pinto. 

Ahora bien, quienes circulen desde 
Varela hacia Balmaceda deberán des-
viarse por Aldunate, Diego Portales  y 

Aníbal Pinto hasta Balmaceda. 
En tanto, los conductores que se 

desplacen por Aldunate con dirección 
hacia Balmaceda tendrán como desvío 
la siguiente ruta: Diego Portales - Aníbal 
Pinto -Balmaceda.

Las obras, así como los desvíos de 
tránsito, están debidamente señali-
zadas para la seguridad de peatones 
y conductores.  

Los dirigentes vecinales del sector 

fueron informados de estas acciones, 
así como la locomoción colectiva y 
autoridades pertinentes, con quienes 
se realizaron todas las coordinaciones 
necesarias. 

Aguas del Valle recuerda que, ante 
cualquier requerimiento, los clientes 
pueden recurrir a los canales habituales 
de atención como el fono servicio 600 
400 4444 y la cuenta de Twitter @
AguasdelValle.

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl

@diarioeldia
SÍGUENOS:

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

Verifica la fuente y distingue entre una
información verdadera o falsa 
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EXTRACTO
Juzgado Civil de Vicuña, concedió posesión efectiva 
de herencia testada quedada al fallecimiento de 
Christian Peter Wille Kunzli, a favor de su hija 
Martina Antonia Wille Agusto como heredera y 
además como legatarios testamentarios a doña 
Corina Carla Diana Wille Kunzli y Tomás Omega 
Valdés De Goyeneche. sin perjuicio otros herederos 
de igual o mejor derecho.  Fecha veintisiete de abril 
de dos mil veintitrés.

RUBÉN MISAEL CAROCA LAZO
SECRETARIO PJUD

Jurado condena a Trump por abuso sexual 
y difamación, pero no por violación

Y NO IRÁ A LA CÁRCEL 

La acusación de la escritora E. Jean Carroll en contra de Trump data de un caso de violación 
ocurrido a mediados de los años 90 del siglo pasado, el cual, fue hecho público en 2019.  

EFE

La escritora E. Jean Carroll 
acusaba al ex presidente 

estadounidense de haberla 
violado en el probador de 
unos grandes almacenes 

en Nueva York. 

El ex presidente de Estados Unidos 
Donald Trump fue este martes ha-
llado culpable de “abuso sexual” y 
difamación, pero no de violación, en 
el caso fruto de las denuncias de la 
escritora E. Jean Carroll.

Así lo señala el veredicto que hoy 
alcanzó en tiempo récord el jurado 
neoyorquino que veía su caso.

Esta es la primera ocasión en la 
que Trump es condenado después 
de dejar la presidencia del país, aun-
que el pasado enero su empresa, la 
Organización Trump, fue sentenciada 
a pagar 1,61 millones de dólares por 
una trama de evasión fiscal.

Carroll acusaba a Trump de haber-
la violado en el probador de unos 
grandes almacenes de Nueva York a 
mediados de los noventa, y también 
de difamarla cuando ella decidió a 
hacer pública su denuncia en un 
libro que publicó en 2019.

El juez advirtió que no admitiría 
gritos ni aplausos en el momen-
to de pronunciar el veredicto, y la 
denunciante Carroll, que también 
acudió a esta última sesión, no 
mostró ninguna reacción inmediata.

El jurado debía pronunciarse sobre 
si Trump era responsable (término 
usado en los casos civiles) por vio-
lación, por abuso sexual o por toca-
mientos, y el jurado eligió la segunda 
posibilidad, además de considerarlo 
responsable por difamación.

Decidió también que Trump debe 
indemnizar a Carroll con un total 
de unos 5 millones de dólares, de 
los cuales 2, son por los “daños” 
causados por Trump en aquella 
agresión sexual y 2,7 millones por 

lo relacionado con su reputación.
Al tratarse de un caso que discurre 

por la vía civil, no hay penas de 
cárcel asociadas.

El juez se dirigió acto seguido a los 
abogados y les preguntó si tenían 
algo que añadir, a lo que ambos 
equipos, defensores y acusación, 
respondieron con una negativa.

Efe / Internacional

@eldia_cl
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Casa segundo piso, inde-
pendiente.  F: 990773252 - 
992955729

Casa esquina, no pareada, 3 
dormitorios, estacionamiento 
2 vehículos, con o sin muebles, 
sector Nueva Cantera, Coquim-
bo.  F: 962137553

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo local recién restau-
rado, pintado, con artefactos 
nuevos en baño, excelente 
estado, ubicado en Calle Pin-
to 1298, centro de Coquimbo. 
Contactar al  F: 965627616

VENDO - CASA

C a s a  b á s i c a ,  a m p l i a d a , 
$38.000.000, sólo efectivo, 
Población Estados Unidos, 
Coquimbo, living, comedor, 3 
dormitorios, cocina, 1 baño + 
baño de visita, patio, ubicada 
calle principal.  F: 958176866

VENDO - LOCAL

Local Comercial sector cen-
tro, Brasil con Infante, 238 
m2, comunicarse al fono:  F: 
+56988006211

VENDO - TERRENO

Terreno sector Quilacán, 5.000 
m2, factibilidad de luz. Otro, 
sector La Estrella, 5.000 m2, 
sin agua y luz.  F: +56971426965

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se solicita Educadora Diferen-
cial con Mención en Lenguaje, 
22 horas semanales para la ciu-
dad de Vicuña. Enviar C.V. al 
mail: esclenggmistral@gmail.
com  F: esclenggmistral@
gmail.com 

Colegio Básico de La Serena, 
sector Las Compañías, necesita 
contratar un Psicopedagogo. 

Enviar currículum al correo:  
F: cv@colegiocielosdelvalle.cl 

Exportadora Rosales, Granja 
Eliana solicita para su cargo 
de Cuadratura de Procesos. 
Persona con título Técnico 
en Contabilidad/Contador o 
carrera afín. Funciones prin-
cipales: Ingreso a sistema de 
guías internas. Generar los 
ingresos de productos a ventas 
por productor. Realizar cuadra-
tura de procesos diariamente 
de los diferentes mercados. 
Hacer seguimiento de proce-
sos. Corroborar las existencias 
de productos de forma diaria, 
quincenal y mensual. Apoyo 
de Jefe de Planta, en labores 
en general relacionadas con 
el área. Indispensable: Manejo 
de computación. Excel nivel 
intermedio. Orden. Trabajo baja 
presión. Disponibilidad hora-
ria en horas extraordinarias 
en períodos de alta demanda 
principalmente. Remitir su 
Currículum Vitae al email:  F: 
controlasistencia@rosales.cl 

Exportadora Rosales, Granja 
Eliana, solicita Asistente de 
Bodega. Funciones principa-
les: Recepción y despacho de 
materiales en bodega. Ingreso 
de guías y otros documentos 
relacionados con el área. Indis-
pensable: Manejo de compu-
tación. Excel nivel intermedio. 
Orden. Disponibilidad horaria 
en horas extraordinarias en 
períodos de alta demanda 
principalmente. Remitir su 
Currículum Vitae al email:  F: 
controlasistencia@rosales.cl

Saint Johns School La Serena, 
necesita para reemplazo Profe-
sor (a) de Lenguaje, Enseñanza 
Media, 40 horas; Profesor (a) 
Educación Básica, mención 
Matemática para Segundo 
Ciclo, 39 horas.  F: director@
sjs.cl

Se necesita Educadora Diferen-
cial por 44 horas para Escuela 
de Lenguaje en la ciudad de 
Vallenar. Interesadas enviar 
Currículum Vitae a:  F: fun-
daeduccaballeroyzepeda@
hotmail.com

GENERALES
COMPRO

Compra Venta Antigüeda-
des muebles relojes pinturas 
monedas discos pianos joyas. 
Reparaciones muebles.  F: 
+56964948190

SERVICIOS

Retiro escombros,  basu-
ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

**Trabajos Rápidos y Garanti-
zados** Cerámicos - Pinturas 
- Radieres - Gasfitería - Rejas 
- Techumbres - Ampliaciones 
- Remodelaciones, entre otros.  
F: 996340769

Estudio Grap Arquitectos. 
Diseño, tramitaciones, regu-
larizaciones, Ley del Mono 
(nueva vigencia 2023). Email: 
proyectos@estudiograp.cl,  F: 
+56958574716

SÓLO MAYORES

Boliviana independiente, 
Carolina, para hombres exi-
gentes, excelente trato, boni-
ta.  F: 935835268

Mariela 47 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura. ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Martina 36, bonita, delgadita, 
cariñosa, excelente atención, 
conóceme.  F: 978268272

Natalia, paraguaya, promoción, 
10:00 horas. F: 966320814

Claudia, guapa, escort, delga-
dita, excelente atención.  F: 
933483127

$10.000, lolita, Yisel, bolivia-
na, amorosa, apasionada, 
besos reales, lindo cuerpo, 
centro.  F: 962885047

Mónica chi lena, 35 años, 
exquisita, masajista, escort.  
F: 926475512

plus

El índice de Daniel encontró
el automóvil que necesitaba 
para salir con sus amigos.

Publica tus avisos economicos en Brasil 431, La Serena o en www.diarioeldia.cl
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Coquimbo Unido vuelve a casa y con
Farfán para esperar a la U. de Chile

DECIMOTERCERA FECHA

El choque entre aurinegros y azules, que contará con 
cerca de 11 mil espectadores en las gradas, presenta la 

vuelta al Sánchez Rumoroso de los hombres de Fernando 
Díaz quienes, desde hace cinco compromisos - uno de 

ellos de Copa Chile - juegan de visitante.

Fernando Díaz, entrenador de 
Coquimbo Unido, apostará por el 
retorno de Rubén Farfán para sus-
tituir al volante Joe Abrigo y jugar 
en la vuelta al Estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso con su mejor 
contingente  ante la Universidad 
de Chile, en la decimotercera fecha 
de la primera rueda de la Primera 
División.

La vuelta del capitán, lesionado 
ante Unión Española y ausente ante 
Copiapó, a la zona diestra, permitirá 
a Díaz ese “mano a mano” por una 
banda, donde el cuadro aurinegro 
suele dañar y complicar a las de-
fensas rivales.

Será una vuelta no sólo del 17 del 
barbón, sino que el retorno a casa 
de un equipo que hace cinco fechas 
ha debido enfrentar duros retos de 
visitante, en parte por la mejoría 
que se hizo al césped del recinto 
deportivo, que hoy presentará su 
mejor aspecto.

Sabe Díaz que gana y mucho con el 
regreso del atacante quien, además, 
colabora en su ida y vuelta con el 
lateral Dylan Escobar, que sufrió 
por momentos ante los leones de 
Atacama y que le resulta determi-
nante en el rompimiento cuando 
su rival quede despoblado o jugado 
en ataque.

El técnico recalca que “Farfán 
está bien”, que la última semana ha 
sido normal en su entrenamiento y 
aunque no ofrece la confirmación 
de quien será el que salga, todo 
indica que será Abrigo, que partió 
en su lugar en el sintético del Luis 
Valenzuela Hermosilla. Mantener 
al zurdo, significaría sacar a Cabral 
para no interrumpir el circuito de 
las pasadas doce fechas que le ha 
dado resultados al Pirata, salvo 
en las caídas con los hispanos y 
atacameños.

El deté no sólo destaca la reapari-
ción del capitán, sino que también, 
precisa que, “(Rodrigo) Holgado 
está mucho mejor que el partido 
ante Copiapó y estarán bien”.

Para Díaz se trata de un partido 
donde todos deben estar bien, apli-
cados, despiertos y concentrados, 
ya que la U, es un equipo cuyo fun-
cionamiento se ha fortalecido en 
las últimas fechas. “La U tiene un 
funcionamiento sólido, cuenta con 
delanteros hábiles en punta, son 

efectivos con el balón y, por ello, 
debemos ser agresivos. Son partidos 
de mucho pensar, esperamos que 
sea un buen partido. Seremos muy 
competitivos”, recalcó.

El zaguero central, Diego Carrasco, 

quien vistió la tricota del cuadro 
azul, recalca que se trata de un 
partido muy especial por el hecho 
de regresar a casa. “Llevamos mu-
chos partidos jugando de visitante 
y estar con nuestra gente será un 
gran aliciente. Estamos muy con-
tentos de volver al estadio, se ve 
césped mejorado que ojalá pueda 
durar en el año hasta diciembre”.

Al respecto, insiste en lo relevante 
de jugar con su gente. “Volver a 
casa es la clave. Es difícil enfrentar 
cuatro partidos de visita, tanto viaje, 
viajamos muchísimo. Con nuestra 
gente y el envión de jugar de local 
contra un buen equipo, esperamos 
recuperarnos”, señaló.

Frente a las derrotas consecutivas 
con U. Española y Copiapó, Carrasco 
explica que hay un par de factores 
que influyen, “creo que nos agarraron 
un poco la mano, Copiapó es una 
cancha difícil. No hicimos nuestro 
juego, hemos perdido un poco de 
intensidad al medio y agresividad 
arriba. Hemos trabajado pensando 
en que la U será difícil, pero estamos 
recuperando a nuestras armas para 
lugar por ese partido”, proyectó.

LOS AZULES

En el tercer lugar de la clasificación, 
el equipo de Mauricio Pellegrino, 
apunta al liderato de la clasificación 
y asumen que si sortean un duro 
escollo como Coquimbo, darán 
señales de madurez futbolística.

Lucas Assadi, reconoce que el 
rival es complicado. “Coquimbo 
es un rival difícil, se hace fuerte 
en casa, juegan al contragolpe y 
vamos a salir a ganar los tres pun-
tos y hacerlo de la mejor manera”, 
advirtió en palabras al sitio oficial 
del club “laico”.

El atacante del equipo estudiantil 
declaró que “me ha tocado jugar 
más este último tiempo, me he 
sentido bien. Lo esperé y se me 
ha dado de buena manera”.

El lateral Juan Pablo Gómez, indica 
por su parte, que se han sentido 
bien. “Creemos que vamos por buen 
camino. Lo importante es que sen-
timos confianza en lo que estamos 
haciendo y queremos prolongarlo”.

Pellegrino, describió a su ad-
versario de hoy, señalando que, 
“es un equipo difícil porque entre 
sus virtudes es un equipo que no 
necesita dominar el partido para 
crear peligro porque roban balones 
en su campo. Es muy rápido. Es un 
equipo que tiene mucho empuje, y 
si tienen que partir lo hacen, por-
que tienen buen ‘uno contra uno’, 
y son buenos en pelota parada, 
y por algo han sumado muchos 
puntos”, subrayó.

Farfán y Co-
quimbo Unido 
vuelven a 
casa después 
de cinco 
compromisos 
consecutivos 
actuando de 
visitante. El 
atacante en 
tanto, retoma-
rá la jineta de 
capitán.
CRISTOAN SILVA

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl

U. DE CHILE

FORMACIONES

COQUIMBO U. V/S

ESTADIO:  FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO
ÁRBITRO: Juan Lara

C. Campos
M. Zaldivia
L. Casanova
N. Domínguez
J. Gómez
R. Cordero
I. poblete
M. Morales
L. Assadi
N. Guerra
C. Palacios
 
DT Francisco Pellegrino

D. Sánchez
D. Escobar
D. Carrasco
S. Sánchez
J. Cornejo
S. Galani
D. Glaby
R. Farfán
L. Cabral
B. Chandía
R. Holgado
 
DT Fernando Díaz
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Estamos atendiendo desde 
las 12:00 hasta las 

20:30 horas. 

PARRILLADAS

También puedes solicitar en 
Pedidos Ya y en nuestro 

restaurante para público con 
todas las medidas sanitarias

RESERVAS: 512 211519

CD La Serena llega a un acuerdo para 
arrendar “Espacio Fútbol”

CON OPCIÓN DE COMPRA

Una empresa de la capital y con experiencia en recintos deportivos, trabaja en la nivelación de los terrenos en Espacio Fútbol, en el sector 
de Vegas Sur.

LAUTARO CARMONA

En este momento, una 
empresa capitalina 

trabaja en la habilitación 
de dos canchas, por lo 
que el recinto estaría 

habilitado para ocuparse 
en el segundo semestre, 

periodo en que el club 
tiene agendado mudarse y 

habilitar su sede.

Desde hace un tiempo que CD La 
Serena ha buscado tener un espacio 
propio donde concentrar las prácticas 
y entrenamientos del primer equipo. 
Al Presidente Gabriel Boric, un par de 
semanas después de asumir el cargo, 
le presentaron la maqueta de lo que 
podría ser su complejo deportivo, aun-
que los espacios que se anunciaron, o 
pretendieron, se fueron cayendo. 

Se comentó que habrían recibido en 
comodato de Bienes Nacionales un 
recinto en el sector de El Islón, que 
nunca fue real, y de un paño en el 
área del Parque Metropolitano, a los 

pies del Cerro Grande, que habría sido 
desechado por la misma institución, 
por no contar con agua. 

Desvinculados a comienzos de año 
desde La Alpina, donde no terminaron 
en buenos términos, el club ha vivido 
un verdadero problema dependiendo 
de las facilidades que les faciliten 
canchas en el complejo Los Llanos de 
administración Serviu-Municipalidad 
de La Serena y complejo de la CMP, 
donde han debido deambular cum-
pliendo con los entrenamientos y que, 
pese las molestias, no ha influido en el 
rendimiento del equipo que se ubica 

en el primer lugar de la clasificación.
Finalmente sin embargo, CD La Serena 

llegó a un acuerdo de arrendamiento del 
Espacio Fútbol, los mismos dueños de 
Club Cazaux, por un  periodo de cinco 
años, dependencias ubicadas  en calle 
Antonio Aguilar, donde el club habilitará 
un paño verde de césped natural, que 
servirá, en un principio para habilitar 
dos o tres canchas.

Aunque existe hermetismo y el si-
lencio es visible, el acuerdo y firma se 
resolvió en abril pasado y comprende 
un arriendo con la posibilidad de una 
futura compra, donde la institución debe 

mejorar las canchas, como también la 
zona de vestuarios, ya que ese recinto 
estuvo habilitado en los últimos años 
para competencias de ligas amateur.

LOS TRABAJOS

En la actualidad, una empresa capi-
talina, con experiencia en complejos 
deportivos y que ha trabajado con 
instituciones de la zona sur del país, 
labora en el mejoramiento de las can-
chas que no estaban habilitadas para 
las prácticas de un equipo profesional. 
Por ello, la espera para que los Rojos de 
La Portada se muden al área de Vegas 
Sur, tardará un par de meses, con el 
fin de que el recinto quede habilitado 
para el segundo semestre de 2023.

La millonaria inversión comprende-
rá, no solamente, habilitar un par de 
canchas, sino que refaccionar la zona 
de vestuarios y levantar oficinas, ya 
que ahí se concentrará la sede oficial 
del club.

Carlos Rivera V.   / La Serena

@eldia_cl
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FÚTBOL  PRIMERA B

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif
1 San Luis 20 10 6 7
2 La Serena 20 10 6 6
3 Cobreloa 17 10 5 2
4 Antofagasta 16 10 5 6
5 Temuco 16 10 4 -2
6 Rangers 15 10 4 1
7 Iquique 14 10 3 3
8 U. San Felipe 14 10 4 0
9 Stgo. Wanderers 14 10 4 0
10 Santa Cruz 13 10 3 -2
11 Puerto Montt 12 10 3 -2
12 San Marcos 11 10 3 0
13 Stgo. Morning 11 11 3 -2
14 Barnechea 11 10 3 -3
15 Recoleta 11 10 2 -3
16 U. de Concepción 4 9 1 -11

Programación Fecha 11°

Martes 09/05

Puerto Montt   1-0  Stgo Morning  

Miércoles 10/05

15:30 Wanderers  Vs.  San Marcos

19:00 Rangers   Vs.  San Luis

Jueves 11/05

18:00 La Serena   Vs.  Barnechea

18:00 Cobreloa  Vs.  Recoleta

18:00 Temuco  Vs.  Iquique

18:00 U de Concep  Vs  Antofagasta

Viernes 12/05

20:00 Santa Cruz   Vs.  U. San Felipe

Programación Fecha  13°

Martes 09/05
Magallanes  1-2  Curicó
Ñublense  1-0 Copiapó
U. Española  3-2 U. La Calera
Colo Colo  2-1  A. Italiano

Miércoles 10/05
18:00 Cobresal  Vs.   O’Higgins
18:00 Coquimbo  Vs. U de Chile
20:30 U. Católica Vs.  Huachipato

Jueves 11/05
20:30 Everton Vs. Palestino

FÚTBOL PRIMERA A

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.
1 Cobresal 23 12 7 12
2 Huachipato 22 11 7 8
3 Colo Colo 22 13 6 3
4 U de Chile 21 11 6 3
5 U. Católica 19 11 5 8
6 U. Española 19 13 5 5
7 Everton  17 12 5 -1
8 Ñublense 17 13 4 -5
9 O’ Higgins 16 12 4 2
10 U. La Calera 16 13 3 -1
11 Coquimbo U. 16 12 5 -2
12 Palestino 15 12 4 -6
13 A. Italiano  13 13 3 -1
14 Curicó 13 12 4 -7
15 Copiapó 13 13 3 -9
16 Magallanes 8 12 2 -9

En el Día de la Madre se iniciará 
Torneo de Fútbol Comunal Femenino

EN LA LOCALIDAD DE MONTE PATRIA

El equipo de Vegas Verdes, no podrá defender el título en la versión  2023, por lo que se conocerá a un nuevo campeón en octubre próximo.
ANFP

La competencia, que ha 
logrado mantenerse en el 

tiempo, cumple 20 años en 
la Provincia de LimarÍ. La 
versión 2023 tendrá once 
equipos que competirán 

durante siete meses en la 
modalidad “todas contra 

todas”.

Este domingo 14 de mayo, Día de la 
Madre, se dará inició a la edición nú-
mero 20 del Campeonato Comunal de 
Fútbol Femenino Monte Patria 2023. 
La competencia se extenderá durante 
siete meses con partidos de ida y vuelta 
y con 11 delegaciones representati-
vas de las distintas localidades de la 
Provincia de Limarí.

El torneo cuenta con la organización  
de la Asociación Deportiva Local de 
Fútbol Femenino, ADEFF, de Monte 
Patria, fundada el año 2002 y, desde 
ese momento, no ha detenido la mar-
cha, siendo único en su especialidad 
en el formato femenino a nivel regional 
y del país.

En la comisión organizadora y, al igual 
como ha ocurrido en los últimos periodos, 
se determinó realizar el lanzamiento 
para el Día de la Madre, disputándose 
los primeros cinco encuentros en las 
respectivas localidades.

Esta edición contará con la participa-
ción de Peñarol, - que quedará libre en 
la primera fecha - Panguecillo, Nacional, 
Unión Huana, Unión Wander, Vista 
Hermosa, Estrella, Las Garzas, Las 
Aguilas, Twister y Lusitania. Si bien, 
en pasadas versiones del torneo han 
participado 16 equipos, por razones 
económicas algunos no se sumaron 
a esta edición.

No estará presente en 2023 por 
receso, el último ganador, Club 
Deportivo Vegas Verdes, por lo que 
se conocerá a un nuevo campeón en 

la presente versión.
La modalidad de competencia consiste 

en que cada equipo juega de local, por 
lo que la participación y asistencia 
entre fecha y fecha, demanda un alto 
compromiso económico de las dele-
gaciones, lo que merece un especial 
reconocimiento por el tiempo que ha 
logrado la asociación mantener en alto 
el fútbol femenino del sector.

En ese sentido, se estima que el 
torneo dispute unos 114 encuentros 
durante el calendario de siete meses. 
Los equipos que logren los primeros 
cuatro lugares, disputarán la semifinal 
y luego la final, las que se desarrollarán  
en un mismo recinto deportivo donde 
se cobra acceso al público y a las 
hinchadas.  “Hemos llegado a jugar 
finales con más de 1.500 espectadores, 
lo que demuestra el arraigo que tiene 
el fútbol femenino en Monte Patria”, 
explican desde el organismo anfitrión.

La presidenta de la Asociación de 
FGútbol, Lorena Pereyra Monardes,  
reconoce que existe un compromiso 

general por el desarrollo y el éxito del 
fútbol femenino y que, a través del 
organismo que preside, se puede sacar 
un tremendo ejemplo desde el mismo 
día en que se fundó la asociación. 
“Desarrollar un torneo de estas caracte-
rísticas, que sea capaz de mantenerse 
fecha a fecha durante 7 meses, es 
realmente un verdadero compromiso 
de todas sus integrantes, ya que no 
se aceptan hombres, ni siquiera como 
delegados cuando se trata de realizar 
las reuniones”, expresa la dirigenta.

A continuación, las tres primeras 
fechas son las siguientes: 

PRIMERA FECHA

Panguesillo  Vs.  Lusitania
Nacional  Vs.  Twister
Unión Huana  Vs.  Las Aguilas
Unión Wanders  Vs.  Las Garzas
Vista Hermosa  Vs.  Estrella
Libre: Peñarol

SEGUNDA FECHA

Las Garzas Vs.  Panguesillo
Estrella  Vs.  Peñaol
Twister Vs.  Vista Hermosa
Lusitania  Vs.  Nacional
Las águilas  Vs.  Unión Wander
Libre:  Unión Huana

TERCERA FECHA

Nacional  Vs.  Panguesillo
Unión Huana Vs.  Estrella
Vista Hermosa  Vs.  Lusitania
Peñarol  Vs.  Twister
Las Aguilas  Vs.  Las Garzas
Libre: Unión Wander

Carlos Rivera  / Monte Patria

@eldia_cl
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APERTURA BOLETERÍAS:

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  JUEVES   VIERNES

9-18 9-23 15-26 
Radiación 4

Los Vilos

HOY  JUEVES   VIERNES

10-18 10-22 16-23
Radiación 4

Río Hurtado

HOY  JUEVES   VIERNES

6-12 5-21 13-24
Radiación 4

Monte Patria

HOY  JUEVES   VIERNES

9-20 11-27 19-31
Radiación 4

Ovalle

HOY  JUEVES   VIERNES

9-21 8-27 16-31
Radiación 4

Vicuña

HOY  JUEVES   VIERNES

8-17 8-26 15-30
Radiación 4

Coquimbo

HOY  JUEVES   VIERNES

11-17 11-22 16-23
Radiación 4

La Serena

HOY  JUEVES   VIERNES

9-16 10-21 14-22
Radiación 4

HOY  JUEVES   VIERNES

8-16 8-20 14-22
Radiación 4

Canela

ELQUI LIMARÍ

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 Canal 13

TV Abierta

05:45 Primera página 06:30 Contigo 
CHV Noticias AM 08:00 Contigo en 
la mañana  13:00 CHV Noticias tarde 
15:30 Contigo en directo  18:00 Pasión 
Prohibida 19:00 Pasapalabra 

21.00        CHV Noticias central
22:25 El Tiempo
22:30 The Voice Chile
00:15 Pantanal
01:30 CSI: Vegas
02:15 Pero con respeto 
03:15 Pasión Prohibida
04:45 Festival de Viña: Lo mejor

06.00 24 AM 08:00 Muy buenos días 
13:00 24 Tarde 15:00 Hoy se habla 
16:30 Rojo y Miel  17:20 Terra Nostra 
18:25 Carmen Gloria a tu servicio

20.55 24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Todo por mi familia
23:45 Buenas noches a todos
01:00 Medianoche
01:45 TV Tiempo
02:00 Mea Culpa
03:00 El cuento del Tío 
04:00 La vida es una Lotería
05:00 Chile Conectado

05:30 Somos un plato te despierta 
06:30 MILF 08:00 A3D 12.00 Anatomía 
según Grey. 13.00  Más me late. 14.00 
Somos un plato. 15.00 La vitrina 360. 
15.30 El precio de la historia. 

21.00 Toc Show 
22.00 Me late
00.00 Toc show
02.20  La vitrina 360
02.50 El superagente 86
03.00 Me late.
05.30 Somos un plato

05 30 Swiss Nature Labs. 11.00 Ante-
na 3D.l   13.00 Antena 3D. 15.00 Swiss 
Nature Labs. 15.30 Hola, Chile. 19.30 
Como dice el dicho. 

21.00  La Rosa de Guadalupe
22.00 Mentiras verdaderas
00.30 Asi somos
02.00 Grandes mentiras
03.00 Comisario Rex
04.00 Cierre de transmisión

05:45 Meganoticias amanece 06:30
Meganoticias conecta 08:00 Mucho 
gusto  13:00 Meganoticias actuali-
za 15:25 El Tiempo 14:45 Juego de 
Ilusiones 16:30 Corazón de madre 
17:15 Casa de muñecos 18:00 La hora 
de jugar 18:50 Me robaste el corazón 
19:30 La ley de Baltazar 

21:15  Meganoticias Prime
22:25 El Tiempo
22:30 Hijos del desierto
23:30 Secretos del matrimonio
00:30 La ley de Baltazar
01.15 Corran  por sus vidas

3x3 06:30Teletrece AM 08:00 Tu día   
13:00Teletrece tarde 14:30 El tiempo 
15.30 Betty, la fea 16:20 Yildiz 17:20 
Sorpresas del destino 18:20 Caso 
cerrado 19:20 Qué dice Chile 

21.00 Teletrece
21:30 El tiempo
22:50 Aqui se Baila
00:40 Yo soy Betty, la fea
01:40 Tele13 Noche
02:40 Criminal Minds
03:40 No te duermas

Compra tu pasaje por internet

Santiago  Vallenar  Copiapó  Antofagasta  Calama  Iquique  Arica

www.CIKBUS.cl
@CikbusElite

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Pide a los 
tres 

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.
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PuzzleSudoku
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Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1447
OVALLE 
Cruz Verde. Vicuña Mackenna 
184

SANTORAL

Antonino-a, Solange
URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY 
01:07 1.04 P 
06:30 0.58 B 
13:26 1.62 P 
20:33 0.47 B

MAÑANA
02:22 1.00 P 
07:32 0.65 B 
14:31 1.56 P 
21:47 0.49 B

Vida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

AMOR: No debe dejar de lado a las 
personas que le quieren por culpa de 
una actitud egoísta. SALUD: Su salud 
dependerá de su conducta. DINERO: 
Mantenga una actitud positiva en los 
negocios a pesar de que las cosas 
no anden del todo bien. COLOR: Mo-
rado. NUMERO: 1.

AMOR: Si no corrige el camino muy 
pronto estará en soledad. Aún 
puede hacer algo para mejorar 
las cosas. SALUD. No se haga 
atado por las cosas. DINERO: No 
se sienta amedrentado/a por las 
condiciones del mercado, debe 
arriesgarse para conseguir el éxi-
to. COLOR: Marrón. NUMERO: 22.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: La vida es un ciclo donde hoy 
puede que no esté muy bien, pero 
esto no será permanente. SALUD: 
Evite el alcohol o su salud lo pagará. 
DINERO: Tenga cuidado con su patri-
monio, no lo ponga en riesgo por un 
mal movimiento financiero. COLOR: 
Blanco. NUMERO: 21.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: No acreciente más ese 
sentimiento de dudas que ciertas 
actitudes suyas causan en quien 
está junto a usted. SALUD: Evite que 
el estrés le supere. DINERO: Tenga 
mucho cuidado con las decisiones 
que toma, no vaya a ser caso que 
después se esté arrepintiendo. CO-
LOR: Gris. NUMERO: 2.

AMOR: Las discusiones no le ayu-
dan en nada, lo mejor que puede 
hacer es ceder un poco y buscar 
acuerdos. SALUD: Las tensiones 
causarán consecuencias a su 
organismo, cuidado. DINERO: Es 
hora de buscar algo mejor para 
usted, se está desperdiciando. 
COLOR: Rojo. NUMERO: 23.

AMOR: Si usted siente que esa 
relación aún puede salvarse 
entonces luche por ella/el. SALUD: 
Controle sus impulsos ya que ge-
neran riesgo para su salud. DINE-
RO: Debe medir con más cautela 
los recursos de los que dispone 
para que después no escaseen. 
COLOR: Verde. NUMERO: 31.

AMOR: Mantenga las esperanzas de 
que pronto podrá encontrar nueva-
mente el amor. SALUD: Malestares 
estomacales. Cuídese. DINERO: 
No es el mejor momento para 
pensar en expandir sus horizontes 
laborales. Espere a que las condi-
ciones sean mejores. COLOR: Beige. 
NUMERO: 20.

AMOR: Tenga cuidado con hacer 
demasiado caso a ciertas perso-
nas. SALUD: Mantenga el control 
de sus emociones. DINERO: Sea 
aterrizado/a en sus ambiciones 
ya que si sobre exige a su bolsillo 
lamentablemente pagará las 
consecuencias. COLOR: Violeta. 
NUMERO: 28.

AMOR: Si no cambia de actitud las 
cosas pueden terminar mal. SA-
LUD: Este día evite las alteraciones 
para no afectar más de la cuenta 
a sus nervios. DINERO: No es reco-
mendable que ponga en riesgo su 
capital al invertir en alternativas 
tan riesgosas. COLOR: Turquesa. 
NUMERO: 24.

AMOR: Los cambios son para 
mejor, en especial si le abren 
caminos de felicidad. SALUD: Si no 
cambia de actitud es muy difícil 
que mejore. DINERO: Si mantiene 
la calma muy pronto estará salien-
do de los problemas por los que 
está atravesando su presupuesto. 
COLOR: Naranjo. NUMERO: 9.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Preocúpese de cada 
detalle a la hora de impresionar 
a esa persona. SALUD: Controle 
los desarreglos para no dañarse. 
DINERO: Si administra bien los 
recursos que tiene alcanzará el 
éxito, de lo contrario irá directo 
al fracaso. COLOR: Plomo. NU-
MERO: 8.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Si esa persona le pone 
condiciones entonces es tiempo 
de replantearse la relación. SALUD: 
No exagere en las actividades pa-
ra no agotarse tanto. DINERO: Aun 
lo tiempos no están como para 
realizar inversiones de dinero tan 
considerables. COLOR: Amarillo. 
NUMERO: 12.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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Nika, la paradisíaca isla de la gentileza
ALEJADA DE LOS GRANDES CIRCUITOS DEL TURISMO DE MASAS

Esta joya insular excepcional, que forma parte del 
paradisíaco archipiélago de las Maldivas, en el Océano 

Índico, estando fuera de los circuitos habituales del 
turismo de masas, ha sido bautizada como la “primera 

Isla Gentil del mundo” debido a la gentileza de sus 
iniciativas sociales y culturales hacia los ecosistemas.

Nika es una pequeña isla que forma 
parte de la República de las Maldivas, 
un país insular de 298 kilómetros 
cuadrados de tierra firme y poco más 
de medio millón de habitantes, situado 
en el Océano Índico, al sudoeste de 
Sri Lanka e India.

Se trata de un archipiélago cons-
tituido por 1.192 islas coralinas, de 
las que sólo 203 están habitadas, 
y agrupadas en una doble cadena 
de 26 atolones, según la Oficina de 
Información Diplomática, del Gobierno 
español.

Las Maldivas no son sólo el país 
más plano del mundo, con una altitud 
máxima de 2,4 metros sobre el nivel 
del mar, sino que además son uno de 
los lugares más bellos del planeta a 
donde se puede viajar hoy en día. 

Es “un paraíso tropical con playas de 
arena blanca rodeadas de palmeras, 
aguas cristalinas, alojamientos sobre 
el mar, espacios solitarios y exclusivos, 
arrecifes de coral, peces de todos los 
colores y una magnífica gastronomía”, 
como explican desde la agencia en línea 
especializada en Maldivas, Arenatours 
(http://arenatours.com). 

En este “sueño hecho realidad, que 
envuelve de belleza los lujosos hoteles 
que lo habitan, no existen el tiempo 
ni las obligaciones, la única norma es 
disfrutar”, destacan estos especialistas 
en viajes.

La isla de Nika ofrece al viajero todas 
estas delicias y goces propios de un 
Edén terrenal, sumándole dos valores 
añadidos: no está sujeta a la dinámica 
del turismo de masas que para algu-
nos observadores está redefiniendo 
la esencia de las Maldivas, y ha sido 
proclamada como la “Primera Isla 
Gentil del Mundo”.

“Una cosa bella es una alegría para 
siempre”, escribió el poeta inglés John 
Keats y debido a su belleza tan pura 
la isla de Nika encarna plenamente el 
valor de la gentileza”, señalan desde 
la organización que le ha otorgado 
este reconocimiento, en un ceremonia 
celebrada bajo un centenario árbol 
Ficus bengalensis – “Nika” en divehi, 
lengua local de la isla.

EL IMPACTO DE UN 
VALOR UNIVERSAL

La primera “Isla Gentil” del mun-
do ha sido bautizada oficialmen-
te  de ese modo por el International 
Kindness Movement, IKM, (https://
internationalkindnessmovement.com/
es) o Movimiento Internacional de la 
Gentileza, en el que participan más 
de 300.000 personas y cientos de 

organizaciones, empresas e institu-
ciones en Italia y otros países.

“Este movimiento ayuda a difundir 
el valor universal de la gentileza a 
través de iniciativas en diferentes 
rincones del mundo, y esta pequeña 
pero significativa joya del Océano 
Índico, expresa al máximo esta filosofía, 
abrazando este valor y traduciéndolo 
en proyectos sociales y culturales que 
benefician el ecosistema”, señala 
Daniel Lumera, fundador del IKM.  

“Nika es uno de los lugares más bellos 
del mundo, donde las paradisíacas 
arenas blancas se encuentran con 
el azul profundo del océano y cada 
rincón representa la unión equilibrada 
de los conceptos de tradición y belleza, 
típicos de las extraordinarias islas 
Maldivas, poniendo atención al medio 
ambiente, la sostenibilidad, la cultura 
y la preservación de las tradiciones, 
la educación y los temas sociales”, 
destacan desde el IKM. 

“Esta isla es un pedazo de la historia 
de las Maldivas, una de las primeras 
islas del atolón Ari, que se transformó, 
hace cuarenta años, en un destino 
único que ha mantenido el sabor del 
pasado y un estrecho vínculo con Italia, 
especialmente con Venecia”, añaden. 

El movimiento IKM plasma mediante 
proyectos medioambientales, educa-
tivos, culturales, sociales, de salud y 
justicia y de economía consciente, los 
valores expresados en el libro “Biología 

de la Gentileza”, coescrito por el biólogo 
naturalista Daniel Lumera y la bióloga 
molecular Immaculata De Vivo.  

LA BIOLOGÍA DE LA GENTILEZA

Lumera y De Vivo defienden la de-
mostración científica de que valores 
como la gentileza, el optimismo, el 
perdón, la gratitud y la felicidad tie-
nen un alto impacto biológico, vital, 
emocional, mental, social y espiritual, 
afectando incluso a nuestro ADN 
y a los telómeros, los extremos de 
nuestros cromosomas, considerados 
como indicadores de bienestar, salud 
y longevidad.  

“No son los más fuertes sino los 
más gentiles los que sobreviven en 
nuestro planeta, ya que un cambio 
interior (nivel intrapersonal) repercute 
en la calidad de nuestras relaciones 
(nivel interpersonal) y en los procesos 
sociales (nivel colectivo), además de 
tener un profundo impacto en el medio 
ambiente, según esta corriente de 
ideas denominada, Biología de los 
Valores”.

Esta cadena de impactos es lo que 
ciencia denomina un “efecto de do-
minó”, señala los defensores de esta 
teoría.

Al reconocer como un emblema de la 
gentileza a esta isla, donde el tiempo 
y espacio están casi suspendidos,  
el IKM aporta una nueva pieza para 

dinamizar este “efecto de dominó” 
mundial. 

PROYECTOS PARA 
MEJORAR EL MUNDO

Este reconocimiento y todas las 
iniciativas que impulsamos, “actúan 
como una onda viral, positivamente 
contagiosa, que divulga y promue-
ve la gentileza y la Biología de los 
Valores en la sociedad a través de 
los seis pilares del bienestar: rela-
ciones felices, nutrición adecuada, 
meditación, movimiento físico, arte y 
música, y contacto con la naturaleza”, 
puntualizan.

Giovanna Bellazzi, propietaria y di-
rectora ejecutiva (CEO) del complejo 
hotelero Nika Island Resort (https://
nikaisland.it), describe tres proyec-
tos emblemáticos “gentiles con la 
naturaleza, los seres humanos y los 
ecosistemas” puestos en marcha 
en esta pequeña pero significativa 
parcela de paraíso.

Aquí “el IKM impulsa el ‘manifiesto 
del turista gentil’ que describe los 
comportamientos gentiles hacia el 
medio ambiente y las personas, por 
medio de formaciones y encuentros 
de sensibilización sobre el valor de la 
gentileza destinados a los visitantes 
y habitantes locales. Su regla general 
es dejar el lugar que visitas mejor de 
como lo has encontrado”, señala.

Por otra parte, hemos creado un 
recorrido gentil de salud y calidad 
de vida por la vegetación de la isla, 
que incluye ejercicios y experiencias 
prácticas para desarrollar la gentileza 
con nosotros mismos, con los demás 
y con la naturaleza. 

“Está estructurado en siete etapas en 
la que los participantes experimentan 
técnicas validadas por las neurociencia 
que impactan positivamente sobre el 
estrés, la recuperación psicofísica y 
el desarrollo de relaciones felices a 
través de la gentileza”, según explica 
Bellazzi a EFE.

En Nika también funciona un siste-
ma de autoproducción del agua que 
evita el uso de botellas de plástico, 
y además se han sustituido los en-
vases monodosis de plástico para la 
comida y productos de cortesía en las 
habitaciones del resort de la isla, por 
recipientes de cerámica rellenables, 
según puntualiza.  

También se ha inaugurado un sistema 
de autoproducción agrícola biológi-
ca, que produce vegetales mediante 
acuaponía (cultivo de plantas en 
tanques y bandejas con agua, la cual 
es reutilizada en un “ciclo cerrado”). 
Para el resto de la producción agríco-
la, se utilizan fertilizantes naturales 
y la depuración biológica de aguas 
residuales que permite reutilizarlas 
en el riego.

Efe / Internacional

@eldia_cl

Imagen de una pareja caminando por una playa de Nika, en las Maldivas. EFE
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